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Tout en rendant un hommage particulier aux forces de sécurité

Bedoui exhorte les citoyens
à faire échec aux tentatives

de déstabilisation

Exportations algériennes

Premier convoi par route vers le Sénégal
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EN - U23
Premiers tests laborieux pour
le nouveau coach français
Ludovic Batelli

Mise à jour de la Ligue 1
de football
Le MCA dos au mur, faux pas
interdit pour le CABBA

L’Echo SportifL’Echo Sportif

24e opération de relogement à Alger

1000 familles relogées dimanche prochain
dans des logements sociaux

Le groupe public de transport routier de
marchandises «Logitrans» a lancé, lundi

dernier, sa première opération de transport
vers Dakar (Sénégal) via Nouakchott

(Mauritanie) pour l’exportation de
marchandises algériennes, a-t-on appris
auprès de cette société publique. Cette
opération s’inscrit dans le cadre d’une

convention signée, en novembre dernier,
entre cette société et le ministère du

Commerce, portant accompagnement des
exportateurs algériens en matière de
transport routier international et de

logistique. L’arrivée dans la capitale
mauritanienne est prévue pour le 25 février

avant d’aboutir, le 27 février, à Dakar...

>> Lire page 3

Lire page 4

Fourgon blindé braqué à Boumerdès

Deux fonctionnaires de la société de convoi de fonds dont
un fourgon a été attaqué, à Boumerdès, par 3 individus armés,
ont été arrêtés par les services de la Gendarmerie nationale

dans le cadre de l’enquête, a-t-on appris de source sûre.
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ANP 

5 éléments de soutien aux
terroristes mis hors d’état de nuire

et saisie de plus de 11 qtx de kif traité

Fourgon blindé braqué à Boumerdès 
2 fonctionnaires de la société 

de convoi de fonds arrêtés

Ils kidnappent et violent
une femme à Béjaïa 
Deux monstres devant 
le Juge !
La sûreté de wilaya de Béjaïa a arrêté
tout récemment 2 hommes qui ont enlevé
et violé une femme, âgée de 30 ans, à
Timezrit (Béjaïa). Selon les informations
communiquées par la sûreté de wilaya,
les deux monstres ont conduit la victime
dans un appartement isolé dans un
quartier non loin de la localité de
Timezrit. Ils ont ensuite commis leur
terrible forfait. Deux jours après, la jeune
femme a réussit à s’échapper et à alerter
la sûreté urbaine de la localité. Ainsi, les
deux mis en cause ont été écroués et
devraient comparaitre devant le parquet
de Sidi Aïch.

M’sila 
Une tonne de viandes
blanches saisie
Les services de la Sûreté de wilaya de
M’sila ont saisi, lundi, près d’une tonne
de viandes blanches. Selon la même
source, la police d’assainissement et de
protection de l’environnement était en
tournée de routine dans la ville de M’sila
quand elle a intercepté deux camions
frigorifiques chargés de près d’une tonne
de viandes blanches sans disposer du
certificat vétérinaire. La marchandise
saisie, jugée consommable après avis de
l’inspection vétérinaire, a été remise,
contre procès-verbal, au Centre d’accueil
pour personnes âgées de la ville. 
Les deux camions ont été saisis et leurs
conducteurs présentés devant le tribunal
de M’sila.

Constantine 
3 individus neutralisés 
et 150 comprimés
psychotropes saisis
Trois individus impliqués dans deux
affaires distinctes de possession et de
commercialisation de produits
pharmaceutiques sans autorisation ont été
neutralisés, ces derniers jours, par les
éléments de la Brigade mobile de la
police judiciaire (BMPJ) de la sûreté de
daïra d’El Khroub. Lors d’une ronde
menée au niveau de la gare routière d’El
Khroub, l’attention des policiers a été
attirée par un véhicule suspect, à bord
duquel se trouvaient deux individus. La
fouille préventive du véhicule et des
deux suspects permettra aux policiers de
découvrir en leur possession 7 flacons
contenant des comprimés psychotropes,
des armes blanches prohibées et une
somme d’argent, indique un communiqué
de la cellule des relations publiques de la
sûreté de wilaya.

Dans le cadre de la lutte
antiterroriste, des détachements de
l’Armée nationale populaire ont
arrêté, le 19 février 2019, à
Tissemsilt, Oran - 2e RM et M’sila -
1e RM, 5 éléments de soutien aux
groupes terroristes. Dans le cadre de
la lutte contre le crime organisé et
grâce à l’exploitation de
renseignements, des éléments de la
Gendarmerie nationale ont réussi,
lors d’une opération de qualité, à
Blida - 1e RM, à démanteler un
réseau criminel de trafic de drogue,
composé de 12 narcotrafiquants et
saisi une immense quantité de kif

traité s’élevant à 11 quintaux et 20
kg, ainsi que 17 véhicules et une
somme d’argent s’élevant à un
milliard cinquante-huit millions de
centimes. L’opération est toujours en
cours.D’autre part, d’autres
détachements de l’ANP ont
intercepté, lors d’opérations
distinctes menées à Tamanrasset,
Bordj Badji Mokhtar et Aïn
Guezzam - 6e RM, 76 orpailleurs et
saisi 4 véhicules tout-terrain, 
19 groupes électrogènes, 11
marteaux- piqueurs, 2 détecteurs de
métaux ainsi que divers outils de
détonation.

Deux fonctionnaires de la société
de convoi de fonds dont un fourgon
a été attaqué, à Boumerdès, par 3
individus armés, ont été arrêtés par
les services de la Gendarmerie
nationale dans le cadre de
l’enquête, a-t-on appris de source
sûre.
Les deux fonctionnaires ont été
arrêtés, hier matin, devant le siège
de la société, situé à Baba Hassen,
à Alger. Ils étaient à bord d’un
véhicule de couleur blanche de

marque Citroën appartenant à la
société. Les deux suspects arrêtés
Z. Nabil et A. Aïssa sont âgés,
respectivement, de 44 ans et 50 ans.
Ils sont originaires de Boumerdès et
Alger. Selon nos informations, c’est
la société de convoi de fonds qui
aurait dénoncé les 2 suspects.
Pour rappel, les braqueurs ont volé
plus de 15 milliards de centimes,
transportés par le fourgon blindé
attaqué à Sidi Daoud, dans la
wilaya de Boumerdès.

Pas moins de 31,6 tonnes de denrées alimentaires périmées
ont été saisies, mardi à Oran, par les services de contrôle de la
Direction du commerce de la wilaya. Les denrées alimentaires
saisies dont la date de péremption est arrivée à échéance,
étaient constituées, pour l’essentiel, de farine, semoule, riz
blanc, couscous, pois chiches, a indiqué le chef de service
protection du consommateur et de la répression des fraudes à
la Direction du commerce de la wilaya d’Oran, Malika Staâli.
Elle a expliqué que la quantité de marchandises saisie, qui se
trouvait en stock dans les locaux d’un grossiste sis à haï Es-

Seddikia (Oran), était destinée à être reconditionnée pour être
écoulée à nouveau avec de nouvelles étiquettes. Les denrées
alimentaires en question ont été saisies et détruites au niveau
de la décharge publique de Hassi Bounif au sud-est d’Oran, en
présence des services compétents. Le commerçant
contrevenant a été verbalisé pour tromperie sur la qualité du
produit avec poursuite judiciaire. 
Selon la même source, les services de contrôle de la Direction
du commerce ont opéré, récemment à Boutlélis, la saisie de 10
kg d’herbes anonymes ainsi qu’un lot de pommade (20 kg),

conditionnés dans des bouchons en plastique, pour non-
respect de mentions obligatoires d’étiquetage. 
Un procès-verbal de délit et de cessation d’activité a été
dressé à l’encontre du contrevenant. Pour rappel, une saisie de
20 tonnes de denrées impropres à la consommation a été
opérée par les brigades de contrôle de la Direction du
commerce de la wilaya d’Oran, début février en cours, au
niveau d’un local commercial à Gdyel, dont le détenteur ne
disposait pas de registre du commerce. 

El Bayadh
Deux morts et 4 blessés 

dans un accident de la circulation 
Deux personnes ont trouvé la mort et 4 autres ont été blessées dont une grièvement,
dans un accident de la route survenu, hier, près de la commune de Arbouat (sud d’El
Bayadh), a-t-on appris auprès des services de la Protection civile. L’accident s’est
produit suite au dérapage d’un véhicule touristique qui s’est renversé, à son bord, les
personnes d’une même famille au niveau de la RN 59, à 10 km de Arbouat. L’accident
a causé la mort de 2 femmes (59 et 38 ans) et a fait 4 blessés graves. Il s’agit d’un
homme (40 ans), de 2 fillettes de 13 et 7 ans et d’un garçon de10 ans. Les blessés
dont une fillette dans un état critique, ont été transportés par les éléments de la
Protection civile vers les urgences médico-chirurgicales de l’hôpital de Labiodh Sidi Cheikh. Les corps des 2 victimes ont été déposés à la
morgue du même hôpital et les services de la sûreté nationale ont ouvert une enquête sur les circonstances de ce drame. 

Oran
Saisie de plus de 31 tonnes de denrées alimentaires périmées 
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Formation professionnelle

Mebarki : «Le nombre d’inscrits
est impressionnant»

Jamais atteint auparavant, le nombre d’inscrits en prévision de la rentrée de la session de dimanche prochain,
est de 160 000 dans le département de la formation professionnelle. 

Le groupe public de transport routier de marchan-
dises «Logitrans» a lancé, lundi dernier, sa premiè-
re opération de transport vers Dakar (Sénégal) via
Nouakchott (Mauritanie) pour l’exportation de mar-
chandises algériennes, a-t-on appris auprès de cette
société publique. Cette opération s’inscrit dans le
cadre d’une convention signée, en novembre der-
nier, entre cette société et le ministère du
Commerce, portant accompagnement des exporta-
teurs algériens en matière de transport routier inter-
national et de logistique. L’arrivée dans la capitale
mauritanienne est prévue pour le 25 février avant
d’aboutir, le 27 février, à Dakar.  Ainsi, un convoi de
treize semi-remorques du groupe Logitrans a pris la
route pour transporter 340 tonnes de marchandises
dont 230 tonnes livrées à Nouakchott et 110 tonnes
à Dakar.  L’expédition parcourt au total 3900 km en
dix jours pour atteindre sa destination finale, et ce, à
raison de 1800 km en 3 jours sur le territoire algé-
rien, une journée pour les formalités douanières au
Poste frontalier de Tindouf, 1700 km en 4 jours en

territoire mauritanien et 400 km en 2 jours en terri-
toire sénégalais. Le convoi est accompagné d’en-
gins de soutien et suivi par GPS et téléphone satel-
litaire. Les 230 tonnes de marchandise destinées à la
Mauritanie se composent de 200 tonnes de produits
agroalimentaires, de 60 tonnes de produits agri-
coles, de 60 tonnes d’articles de ménage en plas-
tique et de 20 tonnes produits chimiques. Pour le
Sénégal, 110 tonnes de produits agroalimentaires
algériens y sont exportées.  Pour rappel, un nouveau
poste frontalier terrestre entre l’Algérie et la
Mauritanie, situé dans la wilaya de Tindouf, a été
ouvert, en août dernier,  et ce, en application des
recommandations de la 18e session de la Haute com-
mission mixte algéro-mauritanienne, tenue en
décembre 2016 à Alger. Ce poste frontalier consti-
tue un moyen de facilitation des déplacements et
passage des personnes et d’intensification des
échanges commerciaux entre les deux pays, d’une
part, et avec les autres pays de l’Afrique de l’Ouest,
d’autre part.  

Le groupe parlementaire d’amitié Algérie-Serbie a été
installé, mardi au siège de l’Assemblée populaire nationale
(APN), en vue de renforcer les relations de coopération
parlementaire entre les deux pays. Présidant la cérémonie
d’installation de ce groupe parlementaire, le président de la
Commission des Affaires étrangères, de la coopération et de
la communauté nationale à l’étranger de l’APN,
Abdelhamid Si Afif, a mis en avant le «bon niveau» des
relations qui lient les deux pays qui sont «en
développement constant», saluant la volonté des deux pays
d’établir une coopération bilatérale fructueuse». Cette
volonté s’est concrétisée, à la faveur de la poursuite de la
concertation politique depuis 2005, de la visite du président
de Serbie, Tomislav Nikolic en Algérie, en mai 2016, et de
la signature de plusieurs conventions de coopération dans
les domaines culturels et des technologies de l’information
et de la communication. Dans son intervention à la
cérémonie d’installation qui s’est déroulée, en présence de
l’ambassadeur de Serbie en Algérie, Aleksandar Jankovic,
et d’un représentant du ministère des Affaires étrangères, 
Si Afif a affirmé que les parlementaires avaient apprécié
l’initiative du président serbe, de décorer le président de la
République, le moudjahid Abdelaziz Bouteflika, de l’ordre

de la République de Serbie, en reconnaissance de son rôle
dans la lutte pour la Libération nationale et son respect de
l’intégrité territoriale de la Serbie. Au niveau de la
diplomatie parlementaire, le responsable a salué «la
dynamique positive» qui marque la coopération bilatérale, à
la faveur de l’échange de visites au plus haut niveau, et
formé le vœu de leur intensification davantage et à tous les
niveaux.
Le diplomate serbe a salué, de son côté, les efforts consentis
par les deux parties pour concrétiser les initiatives de
coopération entre les deux pays, affirmant que son pays
«considère l’Algérie en tant qu’Etat pivot en Afrique et un
partenaire important». 
Il s’est félicité, en outre, du niveau des relations
parlementaires entre les deux pays, insistant sur l’impératif
d’œuvrer à leur promotion, notamment suite à l’installation
du groupe d’amitié parlementaire. Le député Harriche
Nourredine, qui s’est vu confier la présidence de ce groupe
parlementaire, a salué les relations historiques profondes
qui lient les deux pays, plaidant pour la nécessité
d’approfondir la coopération et la concertation, notamment
sur les questions d’intérêt commun. 

Exportations algériennes 
Premier convoi par route vers le Sénégal 

APN
Le groupe parlementaire 

d’amitié algéro-serbe installé 

Coopération industrielle 
Yousfi reçoit le ministre cubain
du Commerce
Le ministre de l’Industrie et des Mines, Youcef Yousfi, a reçu,
hier, à Alger, le ministre cubain du Commerce extérieur et de
l’investissement étranger, Rodrigo Malmierca Diaz, avec lequel il
a évoqué les perspectives du renforcement du partenariat
industriel. Soulignant l’excellence des relations politiques entre
l’Algérie et Cuba, les deux ministres ont eu un échange de vue sur
les possibilités de renforcement de la coopération bilatérale dans
de nombreux domaines industriels et miniers. A cette occasion,
Yousfi a mis en exergue les avancées réalisées par l’industrie
algérienne notamment dans les domaines de la sidérurgie, les
matériaux de construction, l’électronique, l’industrie
pharmaceutique ou encore dans l’industrie mécanique et
automobile «qui commence, aujourd’hui, à se développer».
Affichant la disponibilité de l’Algérie à diversifier le partenariat
industriel avec la Havane, le ministre a suggéré à la partie cubaine
de développer des partenariats dans divers domaines notamment
ceux de la chimie, de l’industrie pharmaceutique et des mines. 
De son côté, le ministre cubain a exprimé la volonté de son pays à
diversifier ses partenaires économiques, appelant à développer des
projets profitables et utiles pour les deux parties. Il a souligné,
dans ce sens, les nombreuses opportunités de coopération
existantes entre les deux pays, notamment dans la fabrication de
médicament et du transfert de technologie dans le domaine de
l’industrie pharmaceutique. La visite du ministre cubain en Algérie
intervient dans le cadre de la tenue de la 22e session de la
commission mixte algéro-cubaine.

Le ministre de l’Enseignement et de la
Formation professionnels, Mohamed
Mebarki, l’a d’ailleurs qualifié, d’im-

pressionnant et de nettement à la hausse au
micro de la Radio Algérienne lors du dernier
forum. En dépit de l’expiration du délai
d’inscription à cette session, le 16 février, le
ministre a indiqué que «l’opération pourrait
être prolongée durant la semaine en cours»,
appelant les jeunes demandeurs de formation
à «saisir l’occasion afin de bénéficier d’une
formation professionnelle pour acquérir les
compétences nécessaires à même de leur
faciliter l’accès au monde du travail».
L’opération de sélection et d’orientation,
prévue du 17 au 19 février, au niveau des éta-
blissements de formation est «extrêmement
importante», a-t-il estimé, car elle permet
aux jeunes demandeurs de «choisir la spécia-
lité qu’ils souhaitent, en vue de réduire les
abandons durant toute la période de la for-
mation». Évoquant les efforts déployés par le
secteur afin de mener à bien la prochaine
rentrée, Mebarki a évoqué la mobilisation de
moyens matériels et humains «importants»
dont des structures et des équipements péda-
gogiques pour la prise en charge de toutes les
demandes de formation, outre le recrutement

de 2000 enseignants formateurs dans les
nouvelles spécialités et l’ouverture de 600
nouveaux postes budgétaires destinés à l’en-
cadrement de 40 nouveaux établissements de
formation, qui viennent s’ajouter aux 1255
déjà opérationnels à travers le territoire
national». Par ailleurs, Mebarki dira que le
secteur se focalisait sur les mécanismes de
développement du partenariat avec le secteur
économique, en vue «d’améliorer et d’adap-
ter la qualité de la formation aux exigences
et besoins des entreprises économiques et au
marché du travail de façon à permettre une
meilleure identification des besoins en res-
sources humaines, à travers la signature de
conventions à l’effet d’associer les entre-
prises économiques aux différents dispositifs
du système de la formation professionnelle».
Mebarki a également fait état de la nouvelle
organisation du cursus de l’enseignement
professionnel, dans le cadre du décret exécu-
tif de 2017 pour le rendre plus attractif, rap-
pelant que l’enseignement professionnel
était destiné aux élèves admis en cycle
secondaire désirant s’inscrire dans les éta-
blissements de l’enseignement professionnel
relevant du secteur.

Houda H.
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Tout en rendant un hommage particulier aux forces de sécurité

Bedoui exhorte les citoyens à faire échec
aux tentatives de déstabilisation

Le ministre de l’Intérieur, des Collectivités locales et de l’Aménagement du territoire, Noureddine Bedoui, est revenu, 
une nouvelle fois, sur la nécessité pour les citoyens de se serrer les coudes pour faire échec aux tentatives de déstabilisation 

du pays, à la veille d’une échéance très importante qu’est l’élection présidentielle d’avril prochain.

«T outes les
réalisations ont été
précédées par

l’instauration de la paix, de la
sécurité et de la réconciliation
entre les enfants du pays, avec
l’objectif de construire une
Algérie forte et sécurisée à la
faveur de la force de ses
institutions et le dévouement
de ses enfants», a-t-il affirmé.
Le ministre a exhorté les
citoyens à l’édification de leur
patrie en «barrant la route à
ceux qui désirent la détruire,
eu égard au lourd tribut payé
par leurs aïeux pour maintenir
l’Algérie debout». Le ministre
de l’Intérieur a estimé, en
outre, que l’Algérie se prépare
aux prochaines années et son
avenir n’est pas le fait d’être
un otage à un rendez-vous
électoral d’autant qu’elle se
dirige, aujourd’hui, vers la
croissance et le
développement». Il a, par la
même occasion, salué les
efforts des différents corps de
sécurité présents sur les
frontières qui se sacrifient
pour que «nous puissions
vivre dans la sécurité et la
sérénité, véhiculant une image
de l’Algérie qui est source de
satisfaction et de quiétude».
Bedoui a indiqué que «nous
nous apprêtons à un rendez-
vous très important durant
lequel l’Algérie affirmera
qu’elle est un Etat de droit et
posera un jalon
supplémentaire dans
l’édification de sa
démocratie». «Nous sommes
face à de grandes
responsabilités afin de mener à
bien cet évènement important
tout en créant les meilleurs
conditions. Nous ne ferons
preuve que de neutralité et de
transparence car notre pays est
plus mûr sur le plan politique
et son peuple est conscient des
défis qu’imposent dans cette
étape. Nous sommes tous
mobilisés afin de mener à bien
la prochaine élection», a-t-il
ajouté. Le ministre de
l’Intérieur avait qualifié le
rendez-vous du 18 avril
prochain d’événement
important qui constitue «une
étape décisive pour la
consécration de la démocratie
dans notre pays», avait-il
souligné, ajoutant que «nous
sommes devant la première
élection présidentielle qui sera
organisée dans le cadre de la
nouvelle Constitution, ainsi
que les lois qui en découlent,
et qui ont apporté plusieurs
garanties qui renforcent
l’édifice institutionnel et
démocratique  dans notre
pays». Avec cette consultation
électorale, dira-t-il encore,

«nous constatons que la voie
électorale a été achevée dans
le cadre de la nouvelle
Constitution après
l’organisation des élections
législatives et locales de 2017,
et chaque consultation
électorale a ses propres
spécificités, ce qui nous
permettra d’évaluer l’avenir et
améliorer notre nouveau
système juridique en fonction
d’une vision intégrée». Pour
Bedoui, le rôle de
l’administration «reste un rôle
organisationnel par excellence
afin de garantir les droits
constitutionnels et juridiques
de tous les partenaires
politiques dans le respect des
principes d’égalité, de
neutralité et de transparence,
ce que nous avons maintenu
en offrant tous les moyens à
tous ceux qui souhaitent se
présenter et sans
discrimination, et les lois de la
République sont claires dans
ce domaine».
Le ministre de l’Intérieur a fait
admettre que «tous les
Algériens sont prêts à faire
réussir ce rendez-vous et par
la même occasion déjouer
toutes les manœuvres qui se
trament contre le pays». 

La révision exeptionnelle
des listes électorales
répond aux exigences
de ce premier scrutin
post-nouvelle Constitution

Il s’agit, a-t-il soutenu, de
«préserver les acquis de
sécurité, de stabilité et de
développement et faire face
aux enjeux sécuritaires et
économiques auxquels nous
sommes confrontés». Il a
ajouté que le président de la
République, Abdelaziz
Bouteflika, vient de démontrer
incontestablement que
l’Algérie est dans une
véritable démocratie
constitutionnelle où l’Etat fort
de ses institutions honore ses
engagements, respecte ses
rendez-vous électoraux et
veille à ce que le peuple de
réalise sa volonté en toute
liberté et responsabilité.
Bedoui a affirmé récemment
que la convocation, par le
président de la République, du
corps électoral pour la
prochaine présidentielle
«consacre une nouvelle fois sa
volonté d’asseoir la
démocratie» dans un Etat
«respectueux de ses
engagements et de ses rendez-
vous électoraux». Il a exprimé,
par la même occasion, son
souhait de voir la prochaine
élection «une nouvelle fête de

la démocratie en Algérie» et
«un rendez-vous pour renouer
avec tous ceux qui se sont
sacrifiés pour que le pays soit
libre, indépendant et souverain
dans ses décisions et ses
institutions». Tout un chacun
est conscient de l’importance
et des exigences de cette étape
«pour permettre au citoyen
d’accomplir son devoir
électoral dans la sérénité et la
collaboration avec tous les
acteurs pour garantir une
consultation électorale
transparente et honnête».
A cette occasion, le ministre a
évoqué les préparatifs entamés
par son département en
prévision de la prochaine
élection, en répondant
«efficacement» aux exigences
du processus électoral pour
une prise en charge dans «les
meilleures conditions».  Les
préparatifs à ces échéances se
déroulent à un rythme
accéléré, a-t-il dit, indiquant
que la révision exceptionnelle
des listes électorales a été
lancée ce mercredi, une
opération que son département
veille à «perfectionner par le
recours aux nouvelles
technologies». Le ministre a
fait état, à cet égard,
d’instructions données aux
walis et aux walis délégués
pour établir «une étroite
coordination avec les
permanences de la HIISE au
niveau local», mettant
l’accent sur le rôle important
que joue cette instance pour
«garantir la transparence des
élections et améliorer le sens
de l’exigence de comptes».
Bedoui a réitéré, enfin, la
disposition de son
département à accompagner
et à collaborer avec la HIISE
pour faire du prochain
rendez-vous électoral «un
nouveau succès dans un
processus de démocratie

émergent qui a souvent fait
l’objet de manœuvres».
Pour rappel, le ministre de
l’Intérieur avait affirmé que
l’administration était prête à
organiser la prochaine élection
présidentielle, ajoutant que
tous les moyens humains et
matériels avaient été mobilisés
à cet effet. Concernant
l’assainissement des listes
électorales, le ministre a fait
état de «résultats positifs»,
ajoutant que l’Algérie dispose
de nouvelles technologies à
travers le territoire national à
même de faciliter ce travail.
La classe politique, dans ses
différentes composantes, n’a
pas manqué ses sorties
médiatiques ce week-end pour
appeler aussi bien les partis
politiques, les personnalités
nationales et la société civile
à faire prévaloir la sagesse,
loin des intérêts personnels et
partisans, pour contribuer à la
réussite de la prochaine
élection présidentielle,
considéré comme un
évènement politique majeur
pour l’avenir du pays. 

Grâce à la politique
judicieuse du Président
Bouteflika, l’Algérie
a pu contourner tous
les désseins obscurs
visant à la destabiliser

Il s’agit d’agir en commun
dans un climat serein pour
faire face à toute tentative
visant à ébranler la stabilité et
la sécurité du pays.
Ainsi, de nombreux partis
politiques ont saisi cette
opportunité pour réitérer leur
appel au président de la
République, Abdelaziz
Bouteflika, pour poursuivre sa
mission à la tête du pays en se
portant candidat à la
présidentielle 2019.

Ils ont également plaidé pour
la nécessité de parvenir à un
consensus national afin de
relever les défis à même
d’édifier l’Algérie sous la
direction du président de la
République. Cependant, même
si le Président Bouteflika ne
s’est pas encore prononcé sur
le sujet, il n’en demeure pas
moins qu’il reste, de l’avis, de
nombreux acteurs politiques,
l’homme de la situation pour
assurer la continuité du
développement et la stabilité
de l’Algérie dans un
environnement régional très
agité. A ce titre, de nombreux
acteurs politiques ont fait
admettre que c’est grâce à
l’actuel chef de l’Etat que
l’Algérie a surmonté de
nombreuses épreuves qui ont
failli causer l’éclatement, d’où
la nécessité de consacrer
l’entente nationale et de
resserrer les rangs en vue de
contrecarrer toute menace
externe. Ils ont relevé
également la détermination de
l’Algérie face aux tentatives
d’implication de son armée
dans des conflits en dehors du
territoire nationale,
particulièrement au Mali et en
Libye, et de l’amener à jouer
le rôle du gendarme dans la
région avec un financement
sur le Trésor public, un choix
stratégique qui aurait pu avoir
des conséquences aux plans
interne et externe. Les chefs
de parti ont estimé, à cet
égard, que l’Algérie a œuvré
depuis plus d’une décennie, à
vaincre le terrorisme et ce,
grâce à la politique de
réconciliation nationale initiée
par le Président Abdelaziz
Bouteflika, avec une vision
éclairée des enjeux réels dont
est témoin le monde actuel.
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Ils ont estimé que les
mutations politiques, sociales,
économiques et sécuritaires
que connait l’Algérie
nécessitent une «réplique
intelligente» en vue de
préserver la stabilité du pays 
et l’unité de son peuple. La
classe politique a insisté, dans
ce sens, sur la nécessité de
placer l’intérêt du pays au-
dessus de toute considération,
rappelant que l’Algérie a
réussi à relever tous les défis
et crises avec courage,
appelant à agir positivement»
face aux défis actuels et
futurs, notamment celui du
parachèvement de l’édification
d’un Etat moderne.
Elle a appelé également à
engager un débat national
impliquant tous les acteurs et
à dépasser les conflits
politiques pour permettre au
pays de faire face aux effets
de la chute des prix du
pétrole, considérant que la
situation actuelle exige
l’ouverture d‘un débat
national responsable loin des
tiraillements partisans étroits.
Pour de nombreux acteurs
politiques, la conjoncture
sensible que traverse le pays
exige un rapprochement entre
toutes les franges du peuple
algérien et la classe politique
en vue de relever les défis qui
se posent, dont notamment la
préservation de la sécurité, la
stabilité, l’unité nationale et
les intérêts suprêmes du pays.
Ils ont, en outre, exhorté la
classe politique à faire preuve
de sagesse et à éviter des
déclarations susceptibles
d’envenimer la situation.
Le chef de l’Etat avait affirmé,
à ce propos, que le consensus
et l’unification des forces ont
constitué l’objectif principal
qui a permis de rétablir la
quiétude dans notre pays et
d’accomplir de nombreuses
réalisations sur tous les plans,
au service du peuple algérien.
Il s’agit également de mener à
bien la bataille du
développement dans une
conjoncture marquée par de
multiples pressions extérieures
et principalement par une
chute vertigineuse des cours
du pétrole, ce qui exige de
tous  les Algériens, quels que
soient leurs postes et

fonctions, de mettre à profit
tous les atouts et toutes les
capacités pour relever ce défi,
avait souligné le président de
la République.
Le développement, la
souveraineté et l’indépendance
ainsi que toutes les valeurs de
notre peuple, impliquent de
renforcer l’Etat de droit qui
exige à son tour de
promouvoir le consensus
national et de resserrer les
rangs face aux  défis du
monde contemporain.
De ce fait, le chef de l’Etat
avait appelé toutes les franges
de la société algérienne à
soutenir les institutions de
l’Etat en vue de réaliser les
objectifs du développement.
Il avait également exhorté le
gouvernement et ses
partenaires sociaux et
économiques à la solidarité, à
la mobilisation et à
l’unification des rangs afin de
mener à bien la bataille du
développement et préserver
l’indépendance financière de
l’Algérie et de sa souveraineté
sur le plan économique.
Il s’agit, pour le peuple
algérien, de se serrer les
coudes afin de préserver
l’unité nationale et la stabilité
du pays, des acquis chèrement
réalisés après un lourd tribut,
grâce à la politique de
réconciliation nationale dont
le président de la République
a été le principal artisan.
Il s’agit pour autant de
dégager une feuille de route
visant à protéger le pays des
dangers qui menacent sa

sécurité et sa stabilité.
Cette démarche s’inscrit, faut-
il le souligner, en droite ligne
avec le discours développé, en
maintes occasions, par chef de
l’Etat qui n’avait pas manqué
d’appeler les citoyens
algériens à défendre les acquis
et les réalisations  et à
demeurer vigilants face aux
bouleversements qui secouent
le monde et qui affectent de
nombreux pays de notre
région. L’Algérie, qui a pu
sauvegarder sa stabilité, sa
sécurité et sa souveraineté,
milite en faveur d’un monde
de paix et de stabilité,
notamment dans son
environnement arabo-africain
et déploie, à cet égard, de
sérieux efforts pour apporter
des solutions aux conflits et
unifier les rangs afin que la
paix et la stabilité règnent
dans notre espace au profit des
peuples de la région.
Le chef de l’Etat s’est dit
«convaincu que les enfants de
notre peuple sauront
conjuguer leurs efforts en
faveur de l’ancrage des
valeurs de démocratie et de
justice sociale, de
l’approfondissement des
principes de liberté
individuelle et collective et de
la promotion de la femme en
s’attelant au travail dans tous
les domaines de
développement afin de se
prémunir des crises
économiques et financières
qui marquent les relations
entre les pays ».

«L’avenir de l’Algérie
n’est pas tributaire à un
rendez-vous électoral»

Le ministre de l’Intérieur,
des Collectivités locales et
de l’Aménagement du
territoire, Noureddine
Bedoui, a affirmé, mardi à
Djelfa, que l’Algérie se
prépare aux prochaines
années et son avenir n’est
pas tributaire à un rendez-
vous électoral. Supervisant
une rencontre avec les
citoyens et les représentants
de la société civile à l’issue
de sa visite d’inspection à
Djelfa, le ministre a indiqué
que «l’Algérie se prépare
aux prochaines années et son
avenir n’est pas le fait d’être
un otage à un rendez-vous
électoral d’autant qu’elle se
dirige aujourd’hui vers la
croissance et le
développement».
Bedoui a souligné que ce qui
a été constaté à travers les
visites effectuées dans les
communes de cette wilaya
ainsi que dans toutes les
wilayas du pays est
réellement encourageant et,
a-t-il dit «nous voyons les
jeunes ingénieurs,
entrepreneurs, médecins,
artisans et autres œuvrent
pour l’avenir de leur pays
avec dévouement».
Aux côtés de ces jeunes, il y
a aussi ceux «faisant partie
des différents corps de
sécurité présents sur les
frontières qui se sacrifient
pour que nous vivons dans la
sécurité et la sérénité,
véhiculant une image de
l’Algérie qui est source de
satisfaction et de quiétude»,
a-t-il dit.Concernant la
prochaine élection
présidentielle, Bedoui a
indiqué «nous nous
apprêtons à un rendez-vous
très important durant lequel
l’Algérie affirmera qu’elle
est un Etat de droit et posera
un jalon supplémentaire dans
l’édification de sa
démocratie».
«Nous sommes face à de
grandes responsabilités afin
de mener à bien cet
évènement important tout en
lui créant les meilleurs
conditions. Nous ne ferons

preuve que de neutralité et
de transparence car notre
pays est plus mûre sur le
plan politique et son peuple
est conscient des défis
qu’impose cette étape. Nous
sommes tous mobilisés afin
de mener à bien la prochaine
élection», a-t-il ajouté.
Bedoui, qui était
accompagné des ministres
des Transports, des Travaux
publics et des Ressources en
eau, respectivement
Abdelghani Zaâlane et
Hocine Necib, a affirmé que
«l’Algérie avance vers un
avenir clair et d’espoir,
d’opportunités, de prospérité
et d’épanouissement pour ses
citoyens après avoir traversé
une tragique décennie
noire».
«Une décennie noire suivie
par une période de
rétablissement de l’espoir et
de la stabilité, de
construction, d’édification et
de réhabilitation des
infrastructures de base», a
rappelé le ministre
soulignant que ces
réalisations ont permis au
pays de faire des progrès
énormes pour renforcer
davantage les acquis
sociaux».
«Toutes les réalisations ont
été précédées par
l’instauration de la paix et de
la sécurité et la
réconciliation entre les
enfants du pays, avec
l’objectif de construire une
Algérie forte et sécurisée à
la faveur de la force ses
institutions et le dévouement
de ces enfants».
Le ministre a exhorté les
citoyens à l’édification de
leur parti en barrant la route
devant ceux qui désirent les
transformer en destructeurs
eu égard au lourd tribut payé
par leurs aïeux pour
maintenir l’Algérie debout.
La visite de cette délégation
ministérielle dans la wilaya
de Djelfa, a permis
d’inspecter et d’inaugurer
d’importantes structures et
acquis de développement
dans différents secteurs dont
l’éducation, la santé, les
ressources en eau, les
collectivités locales et le
commerce.

T. Benslimane
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Présidentielle 2019 

L’opposition tente de dégager 
un candidat unique 

La concertation entre les partis de l’opposition pour choisir un candidat de consensus à la
prochaine présidentielle, commence à prendre forme, au moment où le candidat 

du MSP dévoile son programme électoral. Dans ce cadre, une quinzaine de partis politiques 
et des personnalités de l’opposition ont tenu, hier à Alger, une rencontre, à l’initiative 

du Front pour la justice et le développement (FJD).

Ont pris part à cette
rencontre,
notamment,Talaie El

Hourriyet, de Ali Benflis, le
Mouvement de la société de
la paix (MSP), de Abderezak
Makri, El Fadjr El Djadid
(PFJ), de Tahar Benbaïbeche
et l’Union des forces
démocratiques et sociales
(UFDS), de Nourreddine
Bahbouh. Etaient présents
également des représentants
du Mouvement El-Bina, de
Abdelkader Bengrina, le parti
de la liberté et la justice (PLJ)
de Mohamed Saïd, ainsi que
des personnalités politiques, à
l’instar de l’ancien ministre

Abdelaziz Rahabi et
l’universitaire Arezki Ferrad.
Selon le FJD, cette réunion a
pour objectif de «dégager une
candidature unique de
l’opposition à l’élection
présidentielle sur la base d’un
programme consensuel». Une
quinzaine de partis politiques
et plusieurs indépendants ont
annoncé officiellement leur
candidature à l’élection
présidentielle, alors que les
quatre partis de l’Alliance
présidentielle ont opté pour la
continuité en soutenant la
candidature de Abdelaziz
Bouteflika.

Ahsene S.

Le candidat du Mouvement de la Société
pour la Paix (MSP) pour la prochaine pési-
dentielle, Abderrezak Makri, a dévoilé, hier
à Alger, son programme électoral reposant
sur une vision politique consensuelle à
même de réaliser «une transition démocra-
tique souple et consacrer la bonne gouver-

nance». Passant en revue le programme
électoral intitulé «le rêve algérien», élaboré
par le MSP, dans le cadre de sa participation
à la Présidentielle du 18 avril, Makri a indi-
qué que ce programme prévoit «des alterna-
tives à même de réaliser la bonne gouver-
nance, selon les normes internationales en

la matière» et qui reposent sur «une vision
politique consensuelle ouvrant la voie à la
participation de tous». Reconnaissant
l’échec du consensus national tant prôné
par le Mouvement, le candidat du MSP a
estimé que «le véritable échec est celui de
ceux qui ont rejeté cette initiative», rappe-
lant que le mouvement a proposé aux partis
de l’opposition l’idée du candidat du
consensus, restée «sans réponse», ce qui a
amené le mouvement à choisir son propre
candidat à la prochaine Présidentielle. S’il
est élu, Makri s’engage à poursuivre l’ac-
tion en vue de réaliser le consensus «pas
seulement avec l’élite mais aussi avec l’en-
semble du peuple algérien», dans le cadre
«d’un processus de concertation élargi qui
aboutira à un pacte social».
Entre autres engagements pris par le candi-
dat du MSP, figurent «la formation d’un
gouvernement du consensus, dont le Chef
sera issu d’un autre parti», «la création
d’une commission indépendante d’organisa-
tion des élections», «une révision approfon-
die de la Constitution pour devenir la loi
suprême d’un Etat de droit» et «l’organisa-
tion d’élections législatives et locales antici-
pées pour opérer un changement dans le
paysage politique qui réponde à la volonté
populaire», a-t-il soutenu.
Le MSP est «qualifié pour gouverner», vu sa
longue expérience politique et sa forte pré-

sence à travers l’ensemble du territoire
national, outre «sa résistance face à l’extré-
misme et les sacrifices consentis pour y faire
face», a affirmé Makri. «Nous refusons
toute surenchère quant qu’il s’agit de notre
nationalisme  (...) Nous nous distinguons
aussi par notre modération qui nous donne
la capacité de dialoguer avec tous les cou-
rants politiques, quelles que soient leurs
orientations», a-t-il souligné. Au volet éco-
nomique, Makri a fait savoir que son pro-
gramme électoral,  rédigé en 100 pages, inclut
des réformes profondes touchant à tous les
aspects, tout en fixant les délais de réalisation
des objectifs contenus dans le document, tels
que la réalisation d’un taux de croissance du
PIB qui atteigne les 7% à partir de 2020 et la
mise en place d’un plan d’action  «judicieux»
pour chaque secteur «qui lui permette de réa-
liser une progression rapide». Répondant à
une question sur sa participation à la rencontre
convoquée par le Front pour la justice et le
développement (FJD), en vue de choisir un
candidat consensuel à la prochaine présiden-
tielle, Abderrezak Makri a dit qu’il y partici-
pera «pour s’enquérir des propositions de ces
formations politiques et connaître les motifs
incitant à l’adoption de cette proposition
aujourd’hui, alors qu’elle avait été rejetée
auparavant, en dépit de nos démarches
incessantes pour sa concrétisation».

A. S.

Le président directeur général (P-dg) du Groupe Dubaï Ports
World (DP World), Sultan Ahmed Bin Sulayem, a affirmé,
mhier, à Dubaï, que le groupe était intéressé par le marché algé-
rien,  particulièrement les projets de plate-forme logistiques que
l’Algérie compte lancer dans le Grand Sud en vue de faciliter
ses exportations vers l’Afrique. Bin Sulayem a déclaré lors
d’une rencontre avec le ministre du Commerce, Saïd Djellab,
au siège du Groupe à Dubaï, que le groupe DP World activant
en Algérie depuis des années (ports d’Alger et de Jijel) s’inté-
resse à élargir ses investissements dans le domaine de création
des ports secs en fonction du plan de l’Algérie qui compte réa-
liser ces plate-formes logistiques en vue d’encourager les
exportations vers les pays africains, exprimant à cette occasion,
sa disponibilité à examiner les propositions avec la partie algé-
rienne. «Nous souhaitons élargir nos activités en Algérie à tra-
vers l’investissement dans les plateformes logistiques et nous

ne nous contentons pas uniquement de la gestion des ports (...),
d’autant que la grande dynamique que connait l’économie algé-
rienne nécessite accompagnement par des infrastructures per-
mettant le développement des échanges commerciaux», a
déclaré le même responsable. Et d‘ajouter que «nous disposons
de bases logistiques dans plusieurs pays africains tels que
Dakar (Sénégal), Bamako (Mali) et Kigali (Rwanda), des pays
aux marchés desquels l’Algérie compte accéder. Aussi, nous
pensons coopérer avec l’Algérie pour relier les plateformes
logistiques avec ces pays à l’effet d’accélérer le flux de mar-
chandise et économiser efforts et argent». Qualifiant le climat
d’affaires en Algérie de «motivant» et les investissements de
«prometteurs» à partir de l’expérience du groupe DP World en
Algérie, Bin Sulayem a appelé les opérateurs de son pays à
venir investir davantage en Algérie, pays ui «offre des opportu-
nités qu’on trouve rarement dans plusieurs pays de par le

monde». Pour sa part, le ministre du Commerce, Saïd Djellab,
a indiqué que sa rencontre avec le P-dg du Groupe DP World
avait permis d’examiner plusieurs points, en tête desquels figu-
re les possibilités de coopération avec ce groupe leader dans le
monde en matière de plate-forme logistiques et de gestion des
ports, vu que le programme du gouvernement vise le renforce-
ment de ces infrastructures notamment dans le Grand Sud. Le
ministre a indiqué qu’il a noté l’intérêt qu’accorde le premier
responsable de ce groupe à davantage de coopération avec
l’Algérie, mettant en avant que le groupe est conscient de l’uti-
lité et de la rentabilité des projets des plateformes logistiques
dans le sud de l’Algérie. Il a souligné, par ailleurs, que les
Emirats arabes unis sont un partenaire qualitatif et exception-
nel, ajoutant qu’il s’agit d’augmenter encore plus le volume de
partenariat et promouvoir la coopération au niveau des relations
politiques et diplomatiques privilégiées entre les deux pays.

Mouvement de la Société pour la Paix (MSP)
Makri dévoile son programme électoral «consensuel»

Salon «Gulfood 2019»
Le marché algérien intéresse le Groupe DP World

4e session 
de la conférence
africaine de
météorologie
Zaâlane au Caire 

Le ministre des Travaux publics et
des transports, Abdelghani Zaâlane,
participe, au Caire, aux travaux de la
4e session de la conférence de
météorologie. Cette rencontre vise à
renforcer le soutien, la coopération
et l’échange d’expertise entre les
pays africains en matière de
météorologie. La conférence
débattra des impacts induits par les
changements climatiques sur les
pays africains et les mesures à
prendre pour y faire face. Prévue du
16 au 23 février en cours, cette
conférence discutera également des
moyens du renforcement de la
coopération interafricaine dans le
domaine de la météorologie, en
termes de recherches, de formation
et de maîtrise des instruments. Près
de 55 pays africains prendront part à
cette session, en sus d’observateurs
et de l’Organisation météorologique
mondiale (OMM). 
Une réunion du conseil des

ministres africains concernés par la
météorologie est prévue,
aujourd’hui, et sera suivie, demain
et samedi, par une réunion des
présidents des organismes
météorologiques africains. 
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Sonatrach 

Mise en gaz de l’usine de traitement gazier
du projet Touat à Adrar

L’usine de traitement de gaz du projet Touat (wilaya d’Adrar) a été mise en gaz, préludant ainsi à sa mise en exploitation qui interviendra 
prochainement après la réalisation de tous les tests d’usage, a annoncé, hier, le groupe Sonatrach.

C et ouvrage produira 12,8 millions
sm3/jour de gaz de vente (soit 4,5
milliards m3/an) et 1800

barils/jour de condensat stabilisé, précise
le groupe pétro-gazier national. Le projet
Touat gaz est localisé sur les blocs 352a et
353 situés dans le périmètre de Touat
lequel est rattaché administrativement à la
wilaya d’Adrar. Concernant le plan de
développement de ce projet, il consiste en
la réalisation d’un forage de 18 puits pro-
ducteurs de gaz et en la construction
d’une usine de traitement de gaz d’une
capacité de traitement de 14,3 millions
Sm3/jour. Il s’agit aussi de la réalisation
d’un réseau de collecte et d’expédition
ainsi que de routes et d’une piste d’atter-
rissage et d’une base de vie ainsi qu’un
camp de sûreté. Le gaz produit sera ache-
miné au gazoduc GR5/TRC par un pipeli-
ne sur une longueur de 48 km. Le champ
de Touat est développé par Sonatrach

(35%) et son partenaire britannique
Neptune Energy (65%). Pour rappel,
l’Algérie, qui intensifie ses investisse-
ments dans le secteur pétrolier, œuvre
également à développer davantage le sec-
teur gazier en lançant de nouveaux projets
dans le cadre de la nouvelle stratégie de
Sonatrach (SH2030) qui vise à accroître
la production et à développer l’industrie
de la transformation. Parmi ces investis-
sement gaziers figurent le champ de
Timimoun, entré en production en mars
2018 pour une capacité de 1,8 milliard de
m3 de gaz/an à partir de 37 puits, dans le
cadre d’un partenariat Sonatrach Total-
Cepsa, et le champ gazier de Reggane
Nord, opérationnel depuis 2017 et déve-
loppé par Sonatrach et les partenaires
européens Repsol, DEA Deutsche Erdoel
et Edison, pour atteindre à terme une pro-
duction annuelle de 4,5 milliards de m3.

Ali B.

Les prix du pétrole reculaient, ce mercredi, en cours d’échanges
européens, mais restaient à des niveaux élevés alors que l’affai-
blissement de l’économie mondiale menace la demande de car-
burant tandis que l’Opep limite volontairement sa production. Le
baril de Brent de la mer du Nord pour livraison en avril valait
66,16 dollars sur l’Intercontinental Exchange (ICE) de Londres,
en baisse de 29 cents par rapport à la clôture de mardi. Dans les
échanges électroniques sur le New York Mercantile Exchange
(Nymex), le baril de «light sweet crude» (WTI) pour le contrat de
mars, dont c’est le dernier jour de cotation, cédait 12 cents à
55,97 dollars. «Les risques économiques de plus en plus grands
limitent les gains, car la perspective d’une croissance moins sou-
tenue de la demande de carburant est réelle», a commenté
Benjamin Lu, analyste. Mais le marché se tournait surtout vers
l’offre, alors que l’Organisation des pays exportateurs de pétrole
(Opep) et ses partenaires, dont la Russie, ont limité leurs extrac-
tions en janvier. Le premier exportateur mondial, l’Arabie saou-
dite, a en outre promis de faire encore plus d’efforts en mars. 

«Nous prévoyons désormais que l’Arabie saoudite va produire moins
sur les trois premiers trimestres que son objectif fixé début décembre
par l’Opep, à 10,31 millions de barils par jour», a estimé Harry
Tchilinguirian, analyste. Par ailleurs, deux membres de l’Opep, le
Venezuela et l’Iran, voient leurs productions affectées par des sanc-
tions américaines sur leurs exportations. «Vu les politiques de sanc-
tions adoptées récemment, il est clair que même s’il n’y a pas de
manque de ressources, il y a de plus en plus de difficultés pour y accé-
der», ont résumé les analystes. Reste donc à savoir si les exemptions
accordées par Washington à certains importateurs de pétrole iranien
seront renouvelées, et dans quelle mesure les exportations vénézué-
liennes seront affectées. «La durée comme le montant des pertes
(vénézuéliennes) dépendent largement de la situation politique locale
et de la pression extérieure sur le régime en place actuellement», a
expliqué  Tchilinguirian. Les données hebdomadaires sur les réserves
américaines publiées habituellement mercredi par l’Agence américai-
ne d’information sur l’Energie (EIA) paraîtront jeudi en raison d’un
jour férié aux Etats-Unis lundi. 

Le ministre du Commerce Saïd Djellab a effectué, mardi, une visite
au stand de l’Algérie au Salon international de l’agroalimentaire
Gulfood 2019 qu’abrite le Centre du commerce international de
Dubaï du 17 au 21 février, et s’est enquis des différents produits algé-
riens ayant vu un engouement de plusieurs visiteurs de différentes
nationalités. Le ministre a entamé sa visite au stand algérien s’éten-
dant sur une superficie de 530 m² au niveau du pavillon des sociétés
spécialisées dans la fabrication des pâtes alimentaires, où il a écouté
des explications sur les différents produits exposés. La majorité des
sociétés algériennes exposantes ont organisé des séances de dégusta-
tion ayant attiré un grand nombre de communautés installées à Dubaï
et dans les autres émirats ainsi que les visiteurs venus des cinq conti-
nents spécialement au Salon. Accompagné de l’ambassadeur
d’Algérie aux Emirats arabes unis (EAU), Salah Attia, et une impor-
tante délégation composée des cadres du ministère et d’organismes
du commerce extérieur, le ministre du Commerce a également visité
le pavillon des sociétés, au nombre de 8, spécialisées dans la produc-
tion laitière et dérivés du lait, lesquelles exportent leurs produits vers
une dizaine de marchés africains et nord-américains. Elles ont expo-
sé près de 50 types de produits (fromage, lait, yaourt, ...) ayant attiré
les grandes sociétés de distribution opérant essentiellement dans les
marchés de l’Asie du Sud-Est et au Moyen-Orient. 
Concernant le stand des entreprises de fabrication de conserve pré-
sentes en force à cette édition de la même manière que lors de la pré-
cédente, ce dernier a attiré un grand nombre de visiteurs et de profes-
sionnels notamment du Moyen-Orient et d’Europe où les rencontres
et les négociations entamées par des exportateurs algériens ont été
couronnées par la conclusion de 8 contrats commerciaux. D’autres
contrats devaient être conclus lors de la cérémonie qui  a été organi-
sée par le ministère, ce mercredi, en coordination avec l’ambassade
d’Algérie aux EAU à l’honneur des exposants algériens et leurs par-
tenaires potentiels. Le ministre a entendu attentivement les proposi-
tions des opérateurs algériens qui se résument, notamment, à la
nécessité de fournir l’appui logistique, étant le premier maillon essen-

tiel en matière d’exportation. Les opérateurs algériens ont mis en
avant la décision relative à l’ouverture de la voie face au secteur privé
pour l’investissement dans le domaine du transport aérien et mariti-
me des marchandises étant une démarche susceptible d’augmenter le
volume des exportations et qui a gagné jusqu’à présent une bataille
qualitative mais demeure sans ambitions au niveau quantitatif.
Le ministre a saisi cette opportunité de se trouver aux côtés des opé-
rateurs économiques depuis dimanche dernier afin de les encourager
de redoubler d’efforts pour la consécration d’une nouvelle stratégie
pour le secteur visant la diversification des sources de revenu hors
hydrocarbures. Il a rappelé que les exportations algériennes hors
hydrocarbures avaient atteint, lors de l’année dernière, un total de 2,8
Mds de dinars, un chiffre élevé par rapport aux précédentes années
mais restant inférieur face aux potentiels considérables que recèle
l’Algérie notamment dans les domaines agricoles, industriels,
miniers et touristiques.

Pétrole 

Le Brent à plus de 66 dollars hier à Londres 

Salon international Gulfood 2019  

Djellab visite le stand de l’Algérie

Véhicules
La facture d’importation
des CKD en 2018 passe
du simple au double
La facture d’importation des collections
CKD destinées à l’industrie de montage
des véhicules de tourisme a atteint près
de 3 milliards de dollars en 2018 contre
1,67 milliard de dollars en 2017, a
annoncé le Centre national des
transmissions et du système
d’information des Douanes (Cntsid).
Ainsi, les importations des collections
CKD des véhicules de tourisme (classés
dans le Groupe des biens de
consommation non alimentaires) ont
augmenté de plus de 1,32 milliard de
dollars, soit une hausse de 79,23% par
rapport à 2017. Cette tendance haussière
a également touché les importations des
véhicules de transport de personnes et
de marchandises et de leurs collections
CKD avec une facture de 732,14
millions de dollars en 2018 contre
521,22 millions de dollars en 2017. 
Les importations des véhicules de
transport de personnes et de
marchandises et des collections CKD de
cette catégorie de véhicules (classés
dans le Groupe des biens d’équipement)
ont ainsi connu une hausse de l’ordre de
211 millions de dollars (+40,5%). Ainsi,
la facture globale d’importation des
collections CKD destinées à l’industrie
de montage de ces deux types de
véhicules et l’importation des véhicules
de transport de personnes et de
marchandises (produits finis) s’est
chiffrée à plus de 3,73 milliards de
dollars en 2018 contre 2,2 milliards de
dollars en 2017, en hausse de 1,53
milliard de dollars (+70%). Concernant
les importations des parties et
accessoires des véhicules automobiles
(pièces détachées pour les véhicules
d’occasion...), elles ont baissé à 374,6
millions de dollars contre 416,23
millions de dollars, soit une baisse de
41,65 millions de dollars (-10,01%). 
En outre, les importations des
pneumatiques neufs en caoutchouc se
sont chiffrées à 147 millions de dollars
en 2018 contre 123,62 millions de
dollars en 2017 (+19%). Pour rappel,
l’industrie de montage local des
véhicules de tourisme a réalisé une
production de 180 000 véhicules en
2018 contre 110 000 en 2017, en sus de
la production de 4500 véhicules
industriels en 2018. 
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Dix stations d’internet 4G LTE (Long Term
Evolution) d’une capacité de 7500 accès ont
été réalisées en 2018 par Algérie Télécom,
dans la wilaya de Bouira, qui ambitionne
renforcer ses actions dans cette région en
mettant en place, courant 2019, de 33 nou-
veaux équipements du même type pour éra-
diquer toutes les zones non couvertes par le
réseau, a-t-on appris, ce mercredi, auprès de
la direction de cette entreprise. Selon les
détails fournis par le directeur opérationnel
d’Algérie Télécom de Bouira, Abdelhalim
Bouachri, ces 10 stations ont été réalisées à
Ighil Nath Ameur (Commune d’Ahnif),

Oued Lakhmis (Ahl Laksar), Fraksa (Oued
El-Bardi), Ouled Abdellah (Ouled Rached),
Sidi Yahia (Aïn Bessem), Bouderbala,
Guergour (Lakhdaria), Sidi Khaled (Oued El
Bardi), Dmadmia  (Aomar) et Aïn Tork.
Ainsi, avec la réalisation de ces 10 stations,
toutes mises en service, le nombre total de
stations 4G LTE réalisées à Bouira s’élève à
44 pour une capacité totale de 33 000 accès
«ce qui couvre la grande partie du territoire
de la wilaya», s’est réjoui Bouachri. 
«Ces stations ont été réalisées pour désen-
claver toutes les régions isolées et améliorer
les conditions de vie des citoyens», a-t-il

expliqué. «Le taux de pénétration internet a
atteint les 79,52 % dans la wilaya de Bouira
qui connaîtra également de nouveaux projets
en 2019», a précisé le même responsable,
ajoutant que durant l’année 2018, Algérie
Télécom avait réalisé une pose de 131,713
kilomètres pour tous projets confondus. «Cela
porte la boucle locale à 1350 kilomètres», a-t-
il dit. Pour ce qui est du réseau de distribution,
le même responsable a fait savoir que 46
actions avaient été lancées pour la rénovation
des câbles, «tandis que 39 autres opérations
avaient été achevées pour une consistance
4759 paires», a-t-il tenu à préciser. Algérie
Télécom de Bouira a également lancé 23 opé-
rations pour la réalisation de l’assainissement
du réseau après avoir achevé 22 actions simi-
laires pour une consistance de 7952 paires,
d’après les chiffres donnés par Bouachri.
Durant l’année 2018, une enveloppe financiè-
re de 310 millions de dinars a été allouée pour
la réalisation des différentes opérations. «Sur
les 530 millions de dinars, nous avons alloué
310 millions de dinars à la réalisation des opé-
rations de 2018, soit, une consommation de 60
%», a-t-il précisé lors d’un point de presse
tenu au siège de la Direction opérationnel de
télécommunication (DOT) de Bouira. En
2019, Algérie Télécom prévoit de renfoncer
davantage ses actions dans cette wilaya du
Centre du pays, avec la mise en place de 33
nouveaux équipements d’internet 4 GLTE
pour éradiquer toutes les zones non couvertes
par le réseau, selon les prévisions de la direc-
tion locale.

Au total, 1163 opérations inopinées de lutte contre la criminalité
urbaine ont été menées à Aïn Defla en 2018, en baisse par rapport à
celles lancées en 2017, a indiqué le chef de sûreté de wilaya à l’oc-
casion de la présentation du bilan annuel des activités de ses ser-
vices. «La baisse des opérations inopinées menées en 2018 par rap-
port à l’année d’avant ne signifie nullement l’absence de volonté de
la part des services de sécurité d’acculer les criminels dans leurs der-
niers retranchements», a soutenu le commissaire divisionnaire,
Mohamed Baghdad, faisant remarquer que par rapport à 2017, les
points ciblés par ces opérations ainsi que l’effectif des policiers qui
y ont pris part étaient en hausse. Nombre d’opérations lancées l’ont
été de manière conjointe avec les services de la Gendarmerie natio-
nale, a souligné le même officier, signalant que cette stratégie s’ins-
crit dans le souci d’«une plus grande coordination avec les autres
corps de sécurité». Les opérations menées avec les services de la
Gendarmerie nationale se poursuivront en 2019 au regard au regard

des résultats «probants» réalisés en 2019, a-t-il noté, soutenant
qu’elles toucheront principalement les villes dotée d’une grande
densité d’habitants et qui constituent un milieu propice pour l’acti-
vité des criminels. Au total, 407 personnes ont été présentées aux
instances judiciaires à l’issue des opérations menées en 2018 dont
plus de la moitié (220) étaient recherchés, 30 en possession de
drogue et 28 autres en possession de psychotropes. Par ailleurs, le
contrôle de plus de 5800 véhicules s’est soldé  par la récupération de
7 véhicules volés, a-t-on encore fait savoir. Notons que durant la
même période, il a été procédé à la saisie de plus de 46 200 unités de
boissons alcoolisées ainsi que près de 34 500 produits pyrotech-
niques. Pour ce qui est de la prévention routière, le nombre de
contraventions enregistrées s’est élevé à 18 447 en 2018, soit 6790
contraventions de plus par rapport à 2017, relève la même source,
faisant état du retrait de 1978 permis de conduire. Le même bilan fait
cas de 303 accidents ayant fait 14 morts et 12 blessés.  

Bouira
Algérie Télécom a réalisé 
10 stations internet 4G LTE

Aïn Defla
Lutte contre la criminalité urbaine à Aïn Defla 

Tipasa 
Raccordement prochain
de plus de 4500 foyers
au réseau de gaz naturel
Plus de 4538 foyers des communes de la daïra de
Damous, a environ 70 km à l’extrême ouest de la
wilaya de Tipasa, seront prochainement raccordés
au réseau de gaz naturel, a-t-on appris, ce mercredi,
auprès des services de cette même daïra. Le
raccordement de ces foyers a été pris en charge au
titre d’un programme destiné aux localités rurales
et montagneuses de cette même daïra, réparti en
deux lots dont le premier, qui sera mis en service
dans les prochaines semaines, est d’une consistance
de 2060 foyers dont 1305 dans la ville de Damous,
450 dans la ville de Larhat, et 305 dans la
commune de Béni Milleuk, a-t-on précisé de même
source. Le deuxième qui sera réceptionné durant le
premier semestre de l’année en cours, permettra à
2483 familles de la zone rurale de Damous, de
bénéficier de cette commodité. Sur ces 1483 foyers
à raccorder, quelque 1343 relèvent de la commune
de Damous et parmi lesquels, 932 habitations de la
cité El Khadimia et Douar Mehafra et 411 autres
relevant des Douars de Béni Hatita et de Abdou.
Les 1140 foyers restant, sur ce deuxième lot,
concernent les villages de la localité montagneuse
de Béni Milleuk considérée comme l’une des
communes pauvres, dont 270 familles bénéficiaires
du Douar Tifsanine, 360 des Douars de Ouled
Aïssa, Ghezlia et Choula et 510 foyers de Bouhlou
et Sidi Zoura.

Tizi-Ouzou
Construction d’une stèle
à l’effigie de 
Didouche Mourad
Cette stèle sera réalisée à Iguer-Oucherki,
commune d’Aghribs (40 km au nord-est de Tizi-
Ouzou), a-t-on appris de Messis Amirouche,
président de l’Assemblée populaire de cette
commune. Le chahid Didouche Mourad est tombé
au champ d’honneur le 18 janvier 1955. Les
travaux de la statue, qui sera réalisée au
croisement des routes nationales  73 et 71, «ont
déjà été entamés par la commune», a-t-il indiqué,
ajoutant que l’ensemble des habitants de la
localité sont mobilisés pour «achever la réalisation
de cette stèle dans les plus brefs délais afin qu’elle
soit inaugurée lors d’une des dates de
commémoratives de l’Indépendance ou de la
Guerre de Libération nationale, 5 Juillet ou 
1er Novembre, pour peu que les moyens financiers
soient disponibles». En visite de travail dans cette
commune, coïncidant avec les festivités de
célébration de la Journée du chahid, le wali
Abdelhakim Chater, a octroyé une subvention
financière de deux millions de dinars pour la
construction de cette stèle commémorative à la
mémoire du héros de la Guerre de Libération
nationale, en réponse à une requête des citoyens
qu’il avait rencontrés lors de sa visite.

Boumerdès 

Pose de plus de 1070 km 
de réseau de fibre optique 

Quelque 1070 kilomètres de réseaux de fibre optique dont 166 kilomètres réalisés
durant l’année 2018, ont été posés à travers différentes localités de la wilaya de
Boumerdès, a indiqué, hier, le directeur local d’Algérie Télécom, Aoudia Nabil. 

Ce même responsable qui a animé une confé-
rence de presse pour présenter le bilan des
projets réalisés en 2018, a déclaré qu’il est

inscrit pour l’exercice en cours un programme neuf
de pose de 287 kilomètre de fibre optique qui s’ajou-
teront aux 1070 km déjà réalisés.  «Algérie Télécom
a réalisé des investissements importants pour moder-
niser et élargir le réseau de fibre optique ainsi que la
couverture en 4G LTE»,  a-t-il dit. Ces projets ont
permis de raccorder 18 communes de la wilaya à ces
nouvelles technologies ainsi que la réalisation de
7046 ports accès à travers 29 sites», a expliqué
Aoudia qui a révélé que ce programme de rénovation
et de déploiement des nouvelles technologie a aussi
permis le raccordement de 39 bureaux de poste et de
10 annexes de communes. 
A cela s’ajoute la concrétisation de 30 projets de rac-
cordement de nouveaux centres à la technologie

FTTX, a-t-il précisé. Afin d’assurer la qualité et la
continuité de service, la direction d’Algérie Télécom
a procédé, en 2018, à la réhabilitation de 10 km de
fibre optique et de 13 020 paires, a indiqué le même
responsable qui a déploré l’agression d’ouvrages par
des individus ce qui nuit à la qualité et à la continui-
té du service. Présentant le plan d’action 2019,
Aoudia a déclaré qu’il est prévu la raccordement et la
mise en exploitation de 35 stations de 4G LTE, à tra-
vers 21 communes et l’intégration de 43 centres et
cités dans le système du FTTX avec une capacité de
16134 accès. Il est également prévu le raccordement de
39 annexes de communes à la fibre optique. En répon-
se à une question sur les dettes (internet et téléphonie
fixe)  d’Algérie Télécom auprès de ses clients,  Aoudia
a ajouté que quelque 400 dossiers remontant à la pério-
de de 2005 à 2006 ont été portés devant la justice.

N. I.
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La clinique de stomatologie du secteur urbain de Bab
El Kantara relevant du chef-lieu de wilaya de
Constantine, qui a fait l’objet d’une vaste opération de
réhabilitation et de confortement, sera rouverte dans les
prochains jours, a-t-on appris, hier, auprès  du
Directeur de la santé et de la population (DSP),  Laïd
Benkhedim. La structure de santé dont les travaux de
restauration ont été achevés  à 100 % est en phase de
l’installation des équipements médicaux, a précisé le
même responsable, promettant sa réouverture «immi-
nente». L’opération de mise à niveau de cette clinique,
selon le même responsable, avait duré 7 ans et a enre-
gistré un «retard flagrant» du à la nature des travaux
ayant nécessité l’établissement d’une expertise en rai-
son de la vétusté de cette veille construction qui
remontre à l’époque coloniale d’une part, et par la len-
teur des procédures administratives réglementaires,
d’autre part. La réouverture de cet Établissement de
santé permettra d’atténuer la pression sur d’autres
structures de soins dentaires, a-t-on encore noté. Les
travaux de confortement réalisés, ont consisté en le ren-
forcement des poutres et poteaux de cette infrastructu-

re sanitaire, l’installation d’une nouvelle toiture, la
réfection des réseaux électriques, de chauffage et de
climatisation ainsi que ceux de la plomberie sanitaire
en plus d’autres actions concernant l’étanchéité et la
peinture, a expliqué la même source.
Confiée à une entreprise de réalisation privée, le projet
de réhabilitation et de modernisation de cette clinique
de stomatologie rattachée organiquement à la polycli-
nique Bachir-Mentouri de Boumerzoug, a nécessité un
budget d’investissement de l’ordre de 30 millions de
dinars, a fait savoir Benkhedim.
Soulignant que cette infrastructure de santé dispose
de 7 salles de soins dentaires et de 3 bureaux admi-
nistratifs, le Directeur de ce secteur a indiqué dans ce
même contexte qu’une équipe paramédicale spéciali-
sée sera mobilisée afin de garantir les services néces-
saires. La mise en service de cette clinique contri-
buera aussi à assurer des prestations de soins bucco-
dentaires aux élèves des nombreuses écoles de cette
zone d’habitation ainsi que d’autres quartiers limi-
trophes, dans le cadre de l’hygiène scolaire, a fait
remarquer le DSP. 

Des dizaines d’enseignants du Centre uni-
versitaire Abdelhafid-Boussouf de Mila
ont observé, ce mardi, une journée de
grève pour dénoncer «une détérioration de
leurs situations» due au non-paiement
d’arriérés de salaires datant de plusieurs
années. Les enseignants grévistes ont déci-
dé de poursuivre leur débrayage pour une
2e journée consécutive pour exprimer «leur
mécontentement quant à l’incapacité de la
direction à trouver une solution à leurs
problèmes d’arriérés de salaires», mais

aussi «au versement de leurs primes de
classement, des allocations familiales ainsi
que le salaire du mois de février», a fait
savoir leur représentant. Selon la même
source, les protestataires avait rencontré,
lundi, la Direction du centre universitaire
qui leur avait promis de régler leurs pro-
blèmes dans la journée même, «mais il
n’en fut rien». Les enseignants ont décidé
de poursuivre leur mouvement de grève
pour demander «de hâter le versement du
salaire de ce mois de février et le paiement

des arriérés remontant à plus de 4 ans». La
même source a fait savoir qu’une réunion a
été tenue, il y a plus de 2 mois avec le rec-
teur du Centre universitaire pour discuter
de la situation et trouver une solution à ces
problèmes financiers seulement, «celle-ci
(la réunion) n’avait rien donné de concret»
alors que les enseignants avaient déjà pro-
testé par le passé pour exprimer les mêmes
griefs. Confirmant qu’il y avait effective-
ment des arriérés de salaires datant de plu-
sieurs années, le chargé de communication

du Centre universitaire Abdelhafid-
Boussouf,  le Dr Mahmoud Boulessebaâ a
néanmoins assuré que «la Direction du
centre s’active avec le ministère du tutelle
pour assainir la situation». 
Pour ce qui est du salaire du mois de
février,  le Dr Boulessebaâ a affirmé que :
«Le mois n’était pas encore terminé et
qu’il est encore trop tôt pour parler d’un
retard de salaire», assurant que des
mesures administratives sont «en cours
pour le déblocage des salaires».

Constantine

La clinique dentaire d’El Kantara opérationnelle incessamment

Mila

Grogne des enseignants universitaires contre le non-paiement
de leurs arriérés de salaires

Sétif

Séminaire international à l’université
Mohamed-Lamine-Debaghine

Les participants aux travaux de la 2e Session internationale de formation des formateurs universitaires tenus à l’université Mohamed-Lamine-
Debaghine ont insisté sur l’importance de «l’ouverture de l’université sur le monde extérieur dans tous les domaines,

afin de contribuer à la résolution des différents problèmes».

L a nécessité de la «concrétisation de
la politique d’ouverture de l’univer-
sité sur le monde extérieur dans les

différents domaines scientifiques, culturels
et économiques et la mise en place de méca-
nismes étudiés encourageant et développant
l’ascension scientifique entre les différentes
universités du monde» a été soulignée, ce
mardi, par Nawel Abdelatif Mami, vice-rec-
teur de l’université Mohamed-Lamine-
Debaghine, chargée des relations exté-
rieures à l’ouverture de ce séminaire de 2
jours organisé à l’initiative de cet Établisse-
ment d’enseignement supérieur.
L’élargissement du rôle de l’université pour
contribuer à la résolution des différents pro-
blèmes auxquels fait face la société, nécessi-
te «des projets de recherche scientifique
basés sur la réalité du terrain et la mise en
place d’une politique universitaire claire
incitant l’université à être au diapason des
diverses mutations et évolutions scienti-
fiques prenant en considération les concepts
liés aux Droits de l’Homme dans sa dimen-
sion universelle et adaptable avec tous les
milieux sociaux et culturels», a encore
considéré la même intervenante. De sa part,
le Pr Varmin Navaridas spécialiste en
sciences de l’éducation de l’université La
Corogne d’Espagne a insisté sur l’importan-
ce «d’amender le programme pédagogique
universitaire suivant le contexte mondial
actuel marqué entre autres par la question de
l’immigration clandestine et la probléma-

tique des réfugiés dans les différents coins
du monde», mettant l’accent sur le rôle que
devra joué l’élite universitaire pour «trouver
des solutions à ce genre de problème mena-
çant, a-t-il appuyé «la philosophie du vivre-
ensemble en paix».
L’importance d’éviter les facteurs isolant
l’institution universitaire par défaut de com-
munication a été souligné par le spécialiste
en droit le Pr Khouan Ferero de la même
université qui a indiqué que «le déficit en
communication tue l’esprit de toute activi-
té», appelant à «élargir les espaces de l’acti-

vité universitaire à l’extérieur des Établisse-
ments d’enseignement supérieur et au déve-
loppement des supports de communication
entre étudiants, avec les enseignants et avec
le monde extérieur également». 
Cette session a été encadrée par 9 experts
des universités La Corogne (Espagne) et
Bergame (Italie) à travers 11 conférences
sur «la citoyenneté mondiale et le vivre-
ensemble en paix» et 5 ateliers relatifs aux
«approches modernes des méthodes d’en-
seignement» répartis en trois  thèmes sur
le rôle de l’enseignement dans l’ancrage

de la culture de la paix et les compétences
pédagogiques dans l’éducation sur la
citoyenneté mondiale et les méthodes
modernes de l’ancrage de la culture du
vivre-ensemble en paix.
Cette rencontre tenue en collaboration
avec les universités La Corogne (Espagne)
et Bergame (Italie) est inscrite dans le cadre
du renforcement des compétences de l’ensei-
gnement supérieur et la mise en service du
programme d’accompagnement pédago-
gique du ministère de l’Enseignement supé-
rieure et de la Recherche scientifique.
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L’entreprise Algérie Télécom a réalisé un
bond qualitatif en matière de raccordement
des annexes communales, des localités et
des bureaux de postes implantés à travers
le territoire de la wilaya de Tlemcen, a
indiqué, hier, le responsable de cette
entreprise, Fodil Abdelhamid. 
Présentant le bilan des activités pour l’an-
née 2018 lors d’une conférence de presse
organisée au siège de cette entreprise à
Tlemcen, le même responsable a souligné
que le nombre des annexes communales

raccordées en fibre optique entre 2017 et
2018 a atteint 45 annexes avec une distan-
ce globale de l’ordre de près de 226 km,
alors que 94 localités et communes ayant
plus de 1000 habitants ont été raccordées
durant la même période, en fibre optique,
avec une distance globale estimée à plus
de 1931 km. Cet effort s’est poursuivi
envers les Établissements universitaires et
scolaires de la wilaya. Dans ce cadre, le
responsable a précisé, que les 5 pôles uni-
versitaires de la wilaya ont été raccordés

au téléphone et à l’ADSL, alors que 62
lycées sur les 63 existants, ont été raccor-
dés au réseau de téléphonie et à l’ADSL.
Les collèges et écoles primaires ont égale-
ment bénéficié de ces raccordements, a-t-
on indiqué de même source, qui signale
que 146 CEM sur 153 et 335 écoles pri-
maires sur 493 ont été raccordés aux
réseaux de téléphonie et d’Internet. Dans
le souci d’aider les bureaux de postes à
améliorer leur prestations de service au
profit des citoyens, 45 bureaux de Poste
ont été raccordés en fibre optique durant
l’année 2018 et 52 autres ont bénéficié
d’une augmentation du débit ADSL de 512
Kbits à 2 Mbit en décembre 2018, a souli-
gné, Abdelhamid Fodil. Ces réalisations
ont permis de faciliter le travail des
bureaux postaux et par la même, l’accès
aux diverses prestations postales aux
citoyens, a-t-on noté. La wilaya de
Tlemcen enregistre, pour l’heure actuelle,
un taux de pénétration téléphonique de
l’ordre de 50%, dont une grande majorité
est raccordée au réseau filaire et le reste au
réseau de la 4G,  a-t-on fait savoir. Pour
l’année en cours, la Direction opération-
nelle d’Algérie Télécom à Tlemcen projet-
te d’installer 20 000 lignes en fibre optique
et 28 stations de 4G, afin d’absorber toutes
les zones blanches recensées à travers la
wilaya poursuivant ainsi les efforts de
développement des nouvelles technologies
d’information et de communication.

Tlemcen
Bond qualitatif en réalisations

téléphoniques et Internet

Tiaret
Le CNRC fait sa mue
technologique
L’antenne de la wilaya de Tiaret du Centre national
du registre du commerce (CNRC) a enregistré un
taux de 36,8 % de reconversion des registres
classiques en électroniques, a indiqué son Directeur,
Kaddouri Nedjadi, considérant ce taux faible. Lors
d’une Journée d’information sur l’importance des
registres du commerce électroniques, Kaddouri a
indiqué que l’adhésion à cette opération dans la
wilaya de Tiaret demeure faible, signalant, dans ce
sens, seulement 14 560 commerçants acquis sur un
total de 39 553. La Directrice du commerce, Farah
Mekideche, a cité, pour sa part, les avantages de
cette nouvelle technique de modernisation en vue
de faciliter les transactions en matière de commerce
avec une simple application, où le commerçant peut
s’informer des documents à fournir 
et établir les procédures avec des administrations
sans se déplacer. Le registre du commerce
électronique permet d’assainir les listes de
commerçants et conférer plus de transparence à
l’activité commerciale, en plus de lutter contre le
commerce informel et faciliter les contrôles, 
a-t-on indiqué, soulignant qu’il n’impose pas au
commerçant de verser la valeur des impositions et 
des cotisations qui peuvent se faire par
rééchelonnement. Le Directeur de l’Agence de
Tiaret de la Caisse de Sécurité sociale des non
salariés (Casnos), Djawad Sabra, a expliqué que le
registre du commerce électronique allège les
procédures permettant à tout inscrit d’adhérer
directement à la Casnos et verser les cotisations par
Internet sans fournir des documents administratifs.
Cette rencontre, organisée par la Direction du
commerce, a permis de faire connaître les
procédures d’inscription et de reconversion et les
sanctions que peut subir tout réfractaire après
expiration du délai fixé au 11 avril prochain. Des
représentants de plusieurs services, organisations
professionnelles, commerçants et opérateurs
économiques ont assisté à cette rencontre.
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Oran 

Le tabac est la cause de plus 
d’une centaine d’hospitalisation par an

Plus d’une centaine de patients atteints de cancer sont hospitalisés annuellement dans le service de pneumologie 
de l’Établissement hospitalo-universitaire (EHU) d’Oran, la majorité des cas sont dus au tabagisme.

S elon le chef de ce service le Pr Sallah
Lellou, «Environ une centaine de
patients atteints de cancers causés par le

tabac sont hospitalisés annuellement dans le
service de pneumologie de l’EHU, d’où l’im-
portance de redoubler d’efforts en matière de
sensibilisation et de lutte contre le tabagisme»,
a-t-il précisé dans une déclaration. Il s’agit,
entre autres, des cancers bronchiques, des pou-
mons, de l’œsophage et du larynx, qui sont les
cancers dus au tabac, mais aussi des lèvres, de
la langue, de la vessie, du sein, du foie et de la
cavité buccale, a-t-on fait savoir, soulignant
que la cigarette est à l’origine de 16 cancers.
Le manque d’information sur l’importance du
dépistage précoce a été remarqué chez la plu-
part des malades, d’où l’importance de multi-
plier les efforts en matière de prévention et de
diagnostic précoce, a noté le spécialiste. 
Pour le Pr Lellou, la lutte contre le tabagisme
demeure aussi l’un des moyens les plus effi-
caces pour faire face au cancer, évoquant, dans
ce sens, l’unité d’aide au sevrage tabagique
créée au niveau de son service. 

La lutte contre le tabagisme est l’un des 1ers

axes du Plan national anti-cancer 2015-2019,
a-t-il indiqué, ajoutant qu’une réelle volonté
de l’Etat est affichée à travers l’instruction des
Établissements de «santé sans tabac», l’EHU
étant le 1er sur le Plan national dans l’instaura-
tion d’unités d’aide au sevrage tabagique dans
les différents Établissements de santé. 
Selon le Dr Bouhedda Mokhtar, chef de l’uni-
té d’aide au sevrage tabagique au sein de
l’EHU, entre 2 à 3 cas de cancers ont été
détectés depuis l’ouverture de l’Unité en 2011
chez des gens venant consulter pour arrêter le
tabac. «Malheureusement, ces gens sont venus
à un stade tardif où le cancer était très avancé,
donc nous nous sommes mis d’accord pour
agir à la base et sensibiliser les jeunes à ne pas
fumer», a-t-il fait savoir. 
Des Journées de sensibilisation sont organi-
sées par cette unité en milieu scolaire pour
avertir des méfaits de la cigarette, du tabac à
chiquer et surtout de la chicha, très en vogue
en milieu des jeunes et beaucoup plus nocive
que la cigarette, a relevé le Dr Bouhedda.

La consolidation de la protection des arbres
à valeur paysagère a été vivement recom-
mandée, hier, à Oran, à l’occasion de la
célébration de la Journée de la Ville.
«L’idée est de proposer une charte de pro-
tection d’un certain nombre d’arbres pour
leurs valeurs paysagères», a précisé le pré-
sident de l’Association «Bel-Horizon»
pour la préservation et valorisation du
patrimoine, Kouider Metaïr. Le public ora-
nais a été convié dans ce cadre à une expo-

sition tenue au siège de la commune
d’Oran, mettant en relief la beauté de diffé-
rents spécimens tels le platane, l’aloès, le
dragonnier, le cèdre et le cyprès.
«Ces espèces font partie de notre patrimoi-
ne méditerranéen», a souligné Metaïr, esti-
mant que «l’urgence est de s’occuper du
jardin Ben Badis qui abrite un certain
nombre de ces arbres».
Le président de «Bel-Horizon» a annoncé
par la même occasion que son association

éditera prochainement un ouvrage autour
de cette thématique, écrit par le paysagiste
Samir Slama. Il a également rappelé que
son équipe a déjà formé de jeunes guides
de la nature pour veiller à la protection des
arbres, et ce, dans le cadre d’un projet sou-
tenu par le ministère de l’Environnement et
la Coopération technique belge.
L’exposition a vu en outre la même associa-
tion présenter une maquette de requalifica-
tion de la fortification historique du

Rosalcazar qui date du XVI e siècle, afin de
permettre aux citoyens de découvrir les rem-
parts et les secrets de ce monument. La célé-
bration de cette journée a été aussi marquée
par la participation de jeunes étudiants en
architecture de l’université des sciences et
de la technologie d’Oran Mohamed-Boudiaf
(USTO-MB) qui ont, de leur côté, présenter
plusieurs propositions d’aménagement pour
le vieil Oran en tenant compte de son cachet
historique.

Plaidoyer pour la protection des arbres à valeur paysagère
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Au moins 115 affaires portant sur des
vols de véhicules ont été enregistrées
dans la région Sud-est du pays durant
l’année écoulée, a-t-on appris auprès de
l’Inspection régionale de la police du
Sud-est à Ouargla. Ces affaires, dont 51
traitées, soit un taux de 44,34 %, se sont
soldées par l’arrestation de 78 individus
avec la récupération de la majorité des
voitures volées, un chiffre en très légè-
re hausse par rapport à 2017 ou avaient
été enregistrées 114 affaires du même
genre, a précisé cette institution qui

coiffe les wilayas d’Ouargla, Biskra, 
El Oued, Illizi, Ghardaïa et Laghouat.
Les services de l’Inspection régionale
de la police du Sud-est ont réussi à
récupérer l’an dernier 39 voitures
volées, grâce à l’introduction du systè-
me de reconnaissance de véhicules
volés, à savoir le Lecteur automatique
des plaques d’immatriculation (LAPI),
inscrit dans le cadre des efforts menés
pour la modernisation de ce corps sécu-
ritaire, a-t-on ajouté. Le secteur de la
Sûreté nationale sera renforcé par plu-

sieurs installations pour y étendre la
couverture sécuritaire et améliorer la
protection des personnes et des Biens, a
indiqué la même source. Parmi ces
structures, dont 77 sont en chantier,
figurent de nouveaux sièges de sûreté
de daïras, de police urbaine, de main-
tien de l’ordre ainsi que d’autre de la
Police judiciaire (PJ) et la Police aux
frontières (PAF), a-t-on fait savoir. 
Il s’agit, en outre, de nouvelles installa-
tions socioprofessionnelles, dont 16
célibatoriums, des bases de vie et des

logements de fonction. Une fois opéra-
tionnelles, ces nouvelles structures vont
contribuer au renforcement des instal-
lations de la police afin d’assurer la
sécurité et la quiétude des citoyens au
titre de la lutte contre la criminalité
sous toutes ses formes, en plus de la
prise en charge des éléments de la poli-
ce, a-t-on souligné. 
La couverture sécuritaire dans les
régions Sud-est du pays a atteint un
taux d’un policier pour 257 habitants,
selon la même source.

Un tiers des décès d’enfants à l’hôpital est du aux infections pul-
monaires bactériologiques, ont indiqué des sources médicales
lors des 10es Journées de formation médicale en pédiatrie
ouvertes, hier, à Ouargla. Les infections pulmonaires bactériolo-
giques, dans leurs différentes formes, ont été à l’origine l’année
dernière, du décès de 8 enfants parmi les 34 autres atteints
d’autres pathologies, a indiqué le Dr Abdelhakim Mesbah,
pédiatre à l’hôpital Mohamed-Boudiaf d’Ouargla. Les symp-
tômes de ces infections apparaissent, dans une 1re phase, sous
forme d’inflammations au niveau des cavités nasales et de la
gorge, pour se développer ensuite en infection organique néces-
sitant un suivi médical de l’enfant malade et sa prise en charge
ainsi que son admission dans une structure hospitalière, a-t-il
ajouté. Selon le praticien, ces infections et inflammations chez

l’enfant sont dues à plusieurs facteurs, dont le froid, avant de
mettre l’accent sur la vaccination susceptible d’épargner éven-
tuellement aux enfants de contracter ce type de pathologies. 
Le Dr Mesbah a, en outre, appelé les parents à respecter le calen-
drier de vaccination car, a-t-il expliqué, le vaccin pour ce type de
maladie figure depuis plusieurs années au calendrier de vaccina-
tion. Le Dr Mansour Bensaci, pédiatre également, a averti que le
retard dans le diagnostic de cas d’allergie respiratoire chez l’en-
fant et le renoncement de certains parents à certains médicaments
d’allergie respiratoire, dont les bronchodilatateurs, risquent d’ag-
graver l’état du patient et de provoquer d’autres complications.
Initiée par l’Association des praticiens d’Ouargla, en coordina-
tion avec la Direction de la santé et de la population (DSP) de la
wilaya et de l’Établissement public hospitalier d’El Biar (Alger),

cette rencontre s’est déroulée à la bibliothèque principale de la
lecture publique Mohamed-Tidjani en présence de plus de 400
médecins des secteurs public et privé des wilayas d’Ouargla,
Ghardaïa, Laghouat et El Oued. Elle s’inscrit dans le cadre de la
formation continue des praticiens, l’actualisation de leurs
connaissances médicales pour s’imprégner des nouveautés de la
médecine et l’amélioration des prestations de santé, a indiqué le
Dr Mohamed Laïd Hacini, secrétaire général de l’Association.
Des communications et exposés sur des thèmes liés aux «aspect
clinique et diagnostic de l’asthme infantile», «la prise en charge
de la crise d’asthme», «l’éducation de l’enfant asthmatique» et
«la détresse respiratoire néonatale» ont été animées par de nom-
breux spécialistes de médecine infantile lors de ces 10es Journées.

La Maison de l’environnement de la wilaya
de Béchar sera ouverte à la fin du mois en
cours aux activités spécifiques de protection
et d’éducation environnementales, a annon-
cé, hier, le Directeur du secteur. 
Cette structure, dont les travaux ont été enta-
més au titre du programme sectoriel avec un
coût de 70 millions de dinars et qui s’étend
sur une superficie bâtie de 700 m2, est dotée
d’un Centre de documentation sur l’environ-
nement, de salles pédagogiques, d’un hall
d’exposition, d’une salle de conférences, de
bureaux destinés aux associations écolo-
giques ainsi que d’autres servitudes, a préci-

sé Cherif Azayar. Cette structure va favori-
ser aussi une démarche éco-citoyenne pour
relever les défis de protection de l’environ-
nement et du développement durable, à tra-
vers les missions multiples qu’ils lui sont
dévolues en matière d’éducation au déve-
loppement durable et d’accès à l’informa-
tion environnementale sur de nombreuses
thématiques telles que le cadre de vie, les
déchets, la lutte contre les nuisances, la qua-
lité de l’eau, l’éco-consommation, la biodi-
versité, et bien d’autres domaines liés à la
préservation de l’environnement, a-t-il ajou-
té. Cette structure publique, tant attendue

par le mouvement associatif opérant dans le
domaine de la protection de l’environne-
ment, de la faune et de la flore, sera un cadre
propice pour l’organisation et le déroule-
ment d’activités de vulgarisation inhérentes
aux différents thèmes liés à la protection de
l’environnement, ont indiqué des respon-
sables d’associations environnementales.
Auparavant, le secteur de l’Environnement
de la wilaya s’est doté d’un observatoire de
surveillance de la qualité de l’air, dont la
réalisation et l’équipement ont nécessité
une enveloppe de 120 millions de dinars.
Cet observatoire, de dimension régionale,

doté d’outils technologiques modernes aux
normes internationales, vise la mise en
place dans la région de moyens techniques
et humains pour la surveillance de la quali-
té de l’air et ses effets sur la santé et l’en-
vironnement.
Cette structure a comme objectif le renfor-
cement et l’enrichissement des connais-
sances scientifiques en la matière et consti-
tuera un outil pour la communication et
l’information du public et des structures
publiques sur l’état de l’air, tant dans la
région que dans le pays, selon le respon-
sable du secteur de l’Environnement.

Ouargla

Bilan des interventions de la Police nationale
dans les wilayas du Sud-est

Rencontre entre praticiens lors des 10es Journées de pédiatrie

Béchar

Ouverture prochaine de la Maison de l’environnement

Ghardaïa

5 milliards de dinars pour booster
le développement à El Ménéa

Une enveloppe de 5 milliards de dinars a été octroyée à la wilaya déléguée d’El Ménéa afin de booster sa dynamique économique
et améliorer les indicateurs de développement, a indiqué, hier, le wali délégué, Ahmed Dahmani.

C ette enveloppe, dégagée par le minis-
tère de l’Intérieur, des Collectivités
locales et de l’Aménagement du ter-

ritoire du Fonds de garantie et de solidarité
des collectivités locales, sera consacrée aux
secteurs vitaux des 4 communes de cette
wilaya déléguée (Mansoura, Hassi El F’hel,
Hassi Gara et El Ménéa) afin de mieux
répondre aux besoins grandissants de leur
population, a-t-il souligné. Ce financement
portera principalement sur des actions de
proximité en rapport avec différents sec-
teurs d’activités, surtout celles ayant une
relation directe avec la vie quotidienne du
citoyen, dont l’éducation, la santé, les res-
sources en eau (AEP et assainissement),
l’éclairage public, l’aménagement urbain,
les routes, la jeunesse et les sports, a
détaillé Dahmani. Outre la mise à niveau et
l’amélioration urbaine des différents quar-
tiers des communes précitées, ces actions
tenteront également de corriger les dys-
fonctionnements spatiaux constatés, l’amé-
lioration du cadre bâti et de l’accès aux
infrastructures de base, ainsi que la prise en
charge des doléances de la population,

notamment, en matière de la scolarité et de
la santé, a signalé le wali délégué. «Nous
ambitionnons de consolider le développe-
ment que connaît la région d’El Ménéa
depuis son élévation au statut de wilaya
déléguée et d’assurer un développement
harmonieux dans les différentes communes
afin d’en faire une région attractive et
moderne», a-t-il indiqué. Ces actions visent
essentiellement à offrir des infrastructures
adaptées, des espaces écologiques, une vie
sociale et un cadre de vie à même de favo-
riser le bien-être et l’épanouissement social
et culturel des habitants de cette wilaya
déléguée, a fait savoir le wali délégué avant
d’ajouter que le choix des actions est déter-
miné, selon une approche participative
impliquant les élus et le tissu associatif
locaux.
L’objectif de ces actions est d’améliorer
l’intégration de cette nouvelle wilaya délé-
guée, de valoriser et moderniser le tissu
urbain de ses communes, ainsi que d’amé-
liorer et optimiser la qualité de services des
différents secteurs d’activité afin de conso-
lider l’attractivité de la région.
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L’iPhone s’impose au Japon

Facebook voudrait créer des puces
dédiées à l’intelligence artificielle
Si il y a bien un milieu dans lequel les firmes tech se tournent massivement,
c’est l’intelligence artificielle. Jusqu’à maintenant, de nombreux géants ont
commencé le développement d’assistants vocaux qui accompagnent les
enceintes connectées. Facebook, beaucoup plus tourné vers le numérique,
souhaite également se tourner vers le hardware. 
C’est en tout cas ce qu’explique Yann LeCun, responsable de la recherche en
intelligence artificielle de la société. Et pour cause : Facebook souhaite créer
des puces dédiées à l’IA, avec de grandes ambitions au passage. Ce robot
devrait donc avoir de nombreuses fonctions pour le service. Facebook a de
grandes ambitions pour le futur, notamment, du côté de l’intelligence
artificielle. Yann LeCun, responsable de la recherche en IA chez Facebook, 
a notamment annoncé que le service souhaite créer un assistant vocal capable
d’avoir une discussion. Un objectif ambitieux lorsque l’on sait que, malgré de
nombreux efforts, Siri (Apple) ou Alexa (Amazon) n’en sont pas encore
capables. Mais aussi lorsque l’on sait que Facebook n’a que très peu investi
le terrain du hardware jusqu’à maintenant – la création de puces dédiées à
l’IA sera un défi de taille. Mais ce n’est pas tout puisque Facebook voudrait
utiliser cette IA pour mieux modérer le réseau social. Facebook va donc
concevoir des puces dédiées à l’IA qui fonctionneront de pair avec le réseau

social. Un moyen
pour le réseau social
de diversifier au
maximum son
activité. 
Certaines firmes tech
cherchent à investir
dans de nombreux
domaines pour
perdurer dans un
marché en constante
évolution avec de
nombreuses
innovations.
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Adieu le bouton retour sur Android Q ?

Google pourrait présenter sa console 
dans un mois lors d’une conférence de presse

Android Q n’est pas attendu
avant plusieurs mois mais les
rumeurs s’intensifient
concernant les nouvelles
fonctionnalités. Il se pourrait
que l’une d’entre elles
disparaisse avec cette nouvelle
version. L’une des
fonctionnalités offertes par
Android et absentes chez iOS
est le bouton «retour». Et il
faut avouer que c’est plutôt
assez utile au quotidien. 
Dans la navigation web, dans
les menus des paramètres,
dans certains jeux, etc. 
Cela dit, il se pourrait que
Android Q fasse disparaître ce
bouton. Les équipes de XDA
Developers ont découvert dans
une build d’Android Q qui a
fuité que Google cherche à
introduire davantage de
contrôles gestuels. L’un des
changements opérés serait la
manière de revenir en arrière.
L’opération serait effectuée en
balayant du doigt sur le
bouton «home». Le bouton
«retour» a pratiquement
toujours été présent sur les
appareils Android, à la
manière du bouton home
physique sur les iPhone,
bouton dont Apple s’est séparé

il y a deux ans. Le rapport
détaille aussi comment ce
geste permettra aux
utilisateurs de naviguer entre
les applications. Là encore,
c’est une fonctionnalité très
similaire à celle proposée par
les nouveaux iPhone.
Impossible, pour l’heure, de
savoir si Google imposera
cette nouvelle gestuelle aux
utilisateurs ou si ceux-ci
auront la possibilité de
conserver le bouton «retour».
Si le choix est imposé, voilà

une nouveauté avec laquelle il
faudra composer. Notez bien
que rien de tout ceci n’a été
officiellement annoncé par
Google. La firme de Mountain
View n’a d’ailleurs pas encore
officialisé Android Q. 
La version developer preview
de cette mise à jour majeure
n’est pas non plus encore
disponible aux intéressés. Il va
falloir patienter quelques mois
avant d’en savoir davantage,
probablement jusqu’à la
Google I/O 2019.

Voilà plusieurs mois que les plus
grands journalistes du milieu
vidéoludique prédisent la sortie
d’une console estampillée
Google. Un pari plutôt risqué
lorsque l’on sait que le marché
est actuellement dominé par
trois géants : Sony, Microsoft et
Nintendo. Autant dire que si la
rumeur s’avère exacte, Google
devra rapidement s’imposer sur
un terrain très concurrentiel avec
un excellent rapport qualité/prix
et une ludothèque de qualité.
Aujourd’hui, la firme a annoncé
une Keynote le 19 mars 2019, à
10 heures, à San Francisco.
Certains y voient l’annonce de la
future console. C’est sur Twitter
que le journaliste américain
Jason Schreirer a publié une
photo de l’invitation de Google.
On peut y lire «Rassemblez-
vous, Tout vous sera dévoilé lors
du Keynote de Google, le 19
mars 2019 à 10 heures.
Retrouvez-nous à Moscone
South, à San Francisco». 
L’homme en profite pour y aller
de sa prédiction : c’est la

console Google, dont le nom de
code est Metallurgy, qui sera
révélé lors de cette conférence.
Reste tout de même à savoir si
Google dévoilera une console
physique ou son service de
streaming vidéoludique. Pour
rappel, ce dernier propose déjà
Assassin’s Creed Odyssey pour

une poignée de chanceux. 
Il semblerait, plus que jamais,
qu’un nouveau concurrent va
apparaître dans le milieu du jeu
vidéo. Après des années de
domination du trio Sony,
Microsoft et Nintendo, Google
pourrait bien offrir un souffle
nouveau sur le marché. 

Les ventes d’iPhone diffèrent
d’un pays à l’autre. 
Cela s’explique par bien des
facteurs. Au Japon, le
smartphone d’Apple écrase
actuellement clairement la
concurrence. Si les iPhone ne
sont clairement pas à la fête
en Chine, il semblerait
qu’Apple domine toujours le
marché nippon, et de manière
plutôt spectaculaire. Selon les
données de la société
spécialisée Canalys, la firme
de Cupertino aurait une part
de marché de 56% au Japon
sur le 4e trimestre 2018, bien
loin devant toute concurrence
donc. Si l’on en croit ces
chiffres, Sharp arriverait à la
deuxième place avec 9,8% de

part de marché (seulement).
Sony complèterait le podium
avec 8,6. Viennent ensuite
Samsung (6,8%) et Kyocera
(6,2%). Une domination nette
et sans partage, donc, semble-
t-il, sur ce marché très
particulier qu’est celui du
Pays du Soleil Levant. 
Cela étant dit, bien qu’Apple
s’adjuge une grosse moitié du
gâteau, ces 56% sont en vérité
en légère baisse. Canalys
affirme qu’Apple est en chute
de 10,5% par rapport à la
même période l’année
dernière. Et cela est aussi vrai
pour tous les autres fabricants
mentionnés, excepté pour
Samsung qui, lui, enregistre
une augmentation de 10,1%.

Rien d’inquiétant de quelque
mesure que ce soit, le Japon
ne représente que l’un des très
nombreux marchés sur
lesquels Apple est présent.
Toujours est-il que, pour
l’heure, les derniers iPhone en
date se vendent moins bien
que leurs prédécesseurs.
Apple a avancé plusieurs
raisons à cela, l’une d’entre
elles étant le tarif de ces
modèles ainsi que le
programme de remplacement
de batterie à 29$ de l’année
dernière qui a permis à de
nombreux possesseurs
d’iPhone de conserver leur
appareil un peu plus
longtemps à moindre frais.

Instagram teste les dons
directement via ses Stories
Instagram teste régulièrement de nouvelles fonctionnalités. 
Cette fois, c’est une option de dons qui fait son apparition
directement dans les Stories de la plateforme. Les stickers sont l’une
des fonctionnalités phare des Stories Instagram. Ces «autocollants»
permettent aux utilisateurs de créer des sondages, de laisser les autres
utilisateurs poser des questions, etc. Aujourd’hui, selon une
découverte de la chercheur Jane Manchun Wong, Instagram teste un
nouveau sticker «Don». Comme son nom l’indique, l’idée est de
permettre aux utilisateurs de faire des dons via Instagram aux
organisations à but non lucratif que l’utilisateur a choisi d’aider.
Instagram a confirmé la chose dans une déclaration officielle : cette
fonctionnalité est bien en test actuellement et devrait être lancée
officiellement dans le courant de l’année. Aucune information
concernant la date précise, cependant. Selon le communiqué en
question : «Nous n’en sommes qu’aux premières phases de
développement et nous sommes à pied d’œuvre pour proposer cette
expérience à notre communauté. Instagram vise à vous rapprocher
des gens et des choses que vous aimez et une grande partie consiste à
faciliter les prises de conscience envers des communautés et des
causes qui comptent. Dans le courant
de l’année, les gens pourront récolter
des fonds et aider des organismes à
but non lucratif qui sont importants à
leurs yeux via un sticker de don dans
les Stories Instagram. Nous sommes
impatients de proposer cette
expérience à notre communauté et
nous partagerons davantage de détails
dans les mois à venir.» Cette
fonctionnalité est similaire à la
fonctionnalité Don de Facebook. 
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Pratiquer du sport réduirait
le risque de cancer

Pour la troisième fois en
vingt ans (1997, 2008,
2018), les experts
américains du World
Cancer Research Fund
(WCRF), en collaboration
avec l’American Institute
for Cancer Research
(AICR), ont livré leur
analyse des liens entre
alimentation et cancer. 
Un travail colossal qui
consiste à passer en revue
des dizaines de milliers
d’études internationales,
plus de 80 000 depuis
2015. Objectif : la

formulation de
recommandations
nutritionnelles pour la
prévention des cancers qui
font référence au niveau
mondial. Des conseils qui,
s’ils étaient mieux suivis,
permettraient, selon les
calculs des experts, de
diminuer de 40 % le
nombre de cas. Pour
rappel, les quatre
principales causes de la
maladie demeurent le tabac
(20 % des cas), l’alcool (8
%), une alimentation
déséquilibrée (5,4 %) et

l’obésité (5,4 %). Ainsi,
ces deux derniers facteurs
de risque sont à eux deux
responsables d’environ 
36 000 nouveaux cas
chaque année. D’où
l’importance d’une
modification urgente de
nos comportements
alimentaires. Tout en
gardant en tête que si oui,
l’alimentation est bien une
arme contre le cancer et si
«bouger» est essentiel,
non, il n’existe aucun
aliment miracle anti-
cancer. 

Des scientifiques américains
ont mis au point un test
mesurant objectivement les
biomarqueurs de la douleur
dans le sang. Il pourrait aider
les médecins à mieux traiter les
patients, avec une médecine de
précision. C’est le premier du
genre. Un test sanguin, capable
d’identifier certains
biomarqueurs dans le sang et
ainsi de déterminer de manière
objective la douleur d’un
patient, vient d’être présenté

par des chercheurs de
l’Université de l’Indiana
(États-Unis). Après de plus
amples recherches, si cet
examen s’avère totalement
fiable, il permettrait aux
médecins de traitement de la
douleur avec plus de précision,
estiment les scientifiques. 
Ils publient leurs résultats dans
la revue Molecular Psychiatry
le 12 février. Des centaines de
patients du centre médical
Richard L. Roudebush VA à

Indianapolis ont été suivis pour
identifier ces biomarqueurs.
Tout comme le taux de glucose
dans le sang est un indicateur
du diabète, il s’agit là de
molécules qui reflètent la
gravité de la maladie. Celles-ci
permettent aux médecins
d’évaluer l’intensité de la
douleur ressentie, et l’aident à
identifier un traitement 
«objectif et quantifiable». 
«Il est très important d’avoir
une mesure objective de la
douleur, car la douleur est une
sensation subjective. Jusqu’à
présent, nous avons dû nous
appuyer sur l’auto-déclaration
des patients ou sur
l’impression clinique du
médecin», affirme dans un
communiqué le professeur en
psychiatrie Alexander
Niculescu, directeur des
recherches. Selon lui, avec la
crise des opioïdes qui sévit aux
États-Unis, «nous avons besoin
d’alternatives aux opioïdes, et
nous devons traiter les gens
d’une manière précise. Ce test
que nous avons développé le
permet». En plus de fournir
une indication précise de la
souffrance du patient, cet
examen permettrait également

de faire correspondre les
biomarqueurs liés à sa douleur
au traitement le plus adéquate.
Pour cela, les scientifiques ont
constitué une base de données
qui recense toutes les options
possibles. «Le biomarqueur est
comme une empreinte digitale.
Nous la comparons à cette base
de données et voyons quel
composé en normaliserait la
signature, explique le
professeur. 
Nous avons pu associer des
biomarqueurs à des
médicaments existants ou à des
composés naturels, ce qui
réduirait ou éliminerait la
nécessité d’utiliser les
opioïdes». «Grâce à une
médecine de précision, vous
donnez au patient un traitement
adapté à ses besoins, conclut
Alexander Niculescu. Nous
savons toutefois, d’après nos
données, qu’il existe des
marqueurs qui fonctionnent
mieux pour les hommes,
d’autres [...] pour les femmes,
[d’autres] contre les maux de
tête, [d’autres] contre la
fibromyalgie... Nous espérons
ses avancées continueront
d’être développées dans de
futures études, plus vastes.»

Mesurer la douleur à l’aide d‘un test sanguin

Même si le vinaigre blanc est un produit
écologique et naturel, il faut cependant
respecter quelques consignes d’utilisation,
pour votre santé ou pour ne pas dégrader
votre intérieur.

Pas de mélange vinaigre blanc 
et eau de Javel

Il ne faut jamais utiliser le vinaigre blanc
mélangé à de l’eau de Javel ou à un autre
produit contenant du chlore (chlorure de
Chaux par exemple). Le mélange de
vinaigre blanc et de chlore entraîne des
émanations de gaz toxique, le dichlore et le
chloramine». Ceux-ci, même en faible
quantité, peuvent être nocifs pour les yeux,
la peau et l’appareil respiratoire. A forte
dose, ces gaz peuvent être mortels. 
Pour information, le vinaigre blanc peut en
revanche être mélangé sans danger au
bicarbonate de soude. Cela mousse, mais
c’est un mélange inoffensif.

Pas de vinaigre blanc sur le
marbre et le calcaire

Le vinaigre blanc est l’ennemi des
surfaces en marbre (tables, sols,
cheminées) et en calcaire (dalles par
exemple). Ce sont des surfaces poreuses.
Elles absorbent le vinaigre ce qui risque
de créer des taches. Pour la même raison,

ne mettez pas non plus de vinaigre blanc
sur des vieux carreaux en ciment. Toujours
faire un test sur une petite surface en cas
de doute sur le matériau quand vous
utilisez du vinaigre blanc.

Ne nettoyez pas 
tous vos bijoux avec 

du vinaigre blanc

Si vous pouvez nettoyer vos bijoux sans
pierre (or, argent) avec du vinaigre blanc
sans problème, il n’en est pas de même
pour des bijoux contenant des pierres.
Celles-ci risquent d’être ternies. Et surtout
ne mettez jamais de vinaigre blanc sur vos
bijoux en perles. L’acide contenu dans le
vinaigre les fait fondre.

Attention aux tapis et
revêtements de canapé

Il ne faut jamais oublier que le vinaigre
blanc est un acide. Aussi, le vinaigre
blanc peut décolorer certains tissus,
notamment ceux avec des couleurs. 
Pour ne pas tacher les tissus ne pas
employer le vinaigre blanc pur, mais le
diluer avec du bicarbonate de soude et
bien rincer après application de ce
mélange. En outre, c’est toujours mieux
de faire un test sur une petite surface, non
visible de préférence.

Ne pas le confondre avec 
le vinaigre de cidre

Le vinaigre qui a des effets Santé
bénéfiques est le vinaigre de cidre. 
Le vinaigre blanc lui est plutôt un vinaigre
alimentaire. Si vous en buvez, c’est un vrai
acidifiant pour le corps. Notre organisme a
besoin de peu d’aliments acides pour
maintenir un bon équilibre acide-base,
indispensable pour être en bonne santé.

Pas de vinaigre sur les objets
anciens

Si vous possédez des objets anciens,

évitez d’utiliser du vinaigre blanc pour
les nettoyer ou détacher. Le but du
vinaigre est de dégraisser. Si vous
enlevez le gras de certains objets, vous
pouvez les abîmer. Cela pourrait faire
perdre de la valeur à ces objets si vous
voulez un jour les vendre. Mieux vaut
demander à un antiquaire comment
prendre soin de vos objets anciens. 
Le vinaigre blanc peut être dangereux s’il
est projeté dans les yeux, tout comme le
jus de citron, acide lui aussi. Si cela
arrive, rincez abondamment vos yeux
pendant plusieurs minutes et consultez un
médecin. Si vous portez des lentilles de
contact, enlevez-les et rincez bien.

Faire des pompes
réduirait les risques
de maladie cardiaque
Selon une étude américaine, la
capacité à réaliser un certain nombre
de fois cet exercice pourrait
constituer un moyen simple d’estimer
les risques de développer des
pathologies cardiaques. Plus vous
pouvez faire de pompes, plus vous
avez une bonne santé cardiaque. À en
croire cette nouvelle étude américaine
réalisée par des scientifiques de
Harvard, un homme actif capable de
réaliser plus de 40 pompes d’affilée
présenterait un risque
significativement plus faible de
développer des maladies
cardiovasculaires que ceux incapables
d’en faire plus de 10. En effet, il
s’agit d’évaluer la santé d’un individu
à travers sa condition physique, ce
qui constitue un moyen efficace, ne
nécessitant pas de méthode coûteuse
et chronophage telle qu’un test sur
tapis de course.  Ce test pourrait ainsi
constituer «une méthode simple et
gratuite pour évaluer le risque de
maladie cardiovasculaire dans
presque tous les contextes», explique
dans un communiqué Justin Yang,
premier auteur de l’étude, dont les
résultats ont été publiés dans la très
sérieuse revue JAMA Network Open

le 15 février dernier.

Animée par Dr Neïla M.
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Colloque international Abdelhamid-Benhadouga à Bordj Bou-Arréridj

L’impact du roman sur la dimension
culturelle algérienne soulignée

L e président du colloque, Saïd Boutadjine, a indi-
qué, à cet effet, que le thème choisi cette année,
relatif aux schémas culturels, représente l’un des

nouveaux thèmes abordés dans le milieu de la critique
arabe, combinant littérature et philosophie et la tentative
d’aborder le récit romancé en recourant aux mécanismes
littéraires de critique, mettant l’accent sur son importan-
ce majeure pour les étudiants qui entreprennent des
études approfondies à ce sujet. De son côté, le ministre de
la Culture, Azzedine Mihoubi, qui a présidé l’ouverture
des travaux de ce colloque, a affirmé que l’édition de
cette année «sera plus proche des étudiants conformé-
ment aux recommandations du comité scientifique de la
précédente édition, comme elle contribuera à la concréti-
sation des valeurs culturelles en reconnaissance de ses
créateurs». Ce colloque international de trois jours, orga-
nisé par la Direction de la culture de la wilaya de Bordj
Bou-Arréridj, en coopération avec l’université Mohamed
El Bachir-El Ibrahimi, sous l’égide du ministère de la
Culture, réunit des hommes de lettres, des critiques litté-
raires et des traducteurs venus de 7 pays arabes notam-
ment la Tunisie, le Maroc, le Liban et le Sultanat
d’Oman, de pays européens à l’instar de l’Espagne et
l’Italie, ainsi que des hommes de lettres de plusieurs uni-
versités du pays. Parallèlement à ce colloque, le «café
culturel universitaire » a été inauguré sous l’impulsion du
romancier Abderrezak Boukeba, alors que la salle de
conférences de l’université El Bachir-El Ibrahimi a été
baptisée du nom d’Abdelhamid Benhadouga. Né à
Mansoura, dans la wilaya de Bordj Bou-Arréridj,
Abdelhamid Benhadouga (1925-1996), romancier, dra-
maturge, traducteur et nouvelliste est l’auteur de Rih El
Djanoub (Vent du Sud), premier grand roman algérien
écrit en langue arabe en 1971 et adapté au grand écran

par Mohamed Slim Riad en 1975. Abdelhamid
Benhadouga est l’un des romanciers algériens les plus
célèbres possédant à son actif plusieurs ouvrages, notam-
ment le célèbre Vent du Sud, traduit dans une vingtaine de
langues en plus d’autres romans tels que Ban Essobh et
Djazia et les Derviches.

Nécessité d’ancrer la culture
de la reconnaissance, selon Azzedine Mihoubi

Dans son allocution d’ouverture des travaux de la 16e édition
du séminaire international Abdelhamid-Benhadouga (1925-
1996) à l’université Mohamed El Bachir-El Ibrahimi, le
ministre a appelé les jeunes en particulier à «préserver la
mémoire collective», celle culturelle, notamment, et à
œuvrer pour édifier «un Etat solide basé sur la science et
le savoir». Saluant les efforts déployés pour perpétuer
l’œuvre de Benhadouga, «enfant-repère de la ville de
Bordj Bou-Arréridj», Mihoubi a rappelé que le défunt
«Benhadouga avait œuvré toute sa vie et à travers ses
œuvres à assoir une culture nationale authentique et fut le
premier romancier algérien d’expression arabe».
Evoquant les œuvres de l’écrivain, le ministre a indiqué
que le romancier «œuvrait à édifier une identité culturel-
le algérienne qu’il a défendue et reflétée dans ses écrits et
à travers les genres littéraires qu’il a produits». 
Le ministre a considéré que le roman demeure «un miroir
reflétant la transformation culturelle de toute société»
citant le célèbre roman de Benhadouga Rih El Djanoub
(Le vent du Sud) traduit dans plusieurs langues dont
l’espagnol  tout comme les 21 œuvres culturelles du
romancier présents au Festival culturel algérien à Cuba
organisé dernièrement. La 16e édition du séminaire

international Abdelhamid-Benhadouga a été marquée
par la participation d’écrivains, critiques et traducteurs
de sept pays arabes et européens en plus d’universi-
taires des quatre coins du pays.

L’exposition de photos de la presse mondiale de
l’année 2018, organisée au musée d’art moderne
d’Oran enregistre une affluence notable de visi-
teurs surtout des lycéens et étudiants. Inaugurée
lundi, cette exposition met en exergue des photos
de la presse mondiale les plus vues reproduisant
des paysages et des événements dans le monde.
Organisée par l’ambassade de la Hollande en
Algérie et abritée par Oran pour la première fois,
cette exposition comporte 137 photos d’un total de
80 408 prises par 5034 photographes de 125 pays.
Ces photos ont été prises dans plusieurs régions du

monde traitant de situations et d’événements brû-
lants dont ceux des dégâts provoqués par la sinistre
organisation terroriste Daech à Moussoul (Irak), de
la souffrance des réfugiés Rohingua au Bangladesh
et de la pauvreté dans certains pays.
Cette exposition, qui s’étale jusqu’au 28 février,
met en avant aussi des photos sur la pollution et la
préservation de la biodiversité et de l’écosystème
dans le monde et autres de paysages naturels
d’Afrique. Des visiteurs impressionnés sont allés à
reprendre certaines photos sur leurs téléphones
portables et smartphones.

Photographie

Affluence sur l’exposition de photos
de la presse mondiale de 2018

Ouargla

Engouement des enfants pour les ateliers de lecture
à la bibliothèque principale

Les participants au 16e colloque international Abdelhamid-Benhadouga qui s’est ouvert, mardi,
à l’université Mohamed El Bachir-El Ibrahimi de Bordj Bou-Arréridj, sous le thème «Le roman et les schémas culturels»,

ont souligné le rôle de l’impact du roman sur la dimension culturelle algérienne.

Les ateliers de lecture ouverts à la
bibliothèque principale publique
Mohamed-Tidjani à Ouargla drai-
nent de plus en plus d’enfants
venant étancher leur soif de lectu-
re. Visant l’encouragement de la
lecture et le développement du lec-
torat en milieu des jeunes, ces ate-
liers accueillent, chaque mardi,
plus de 80 enfants, de différents 
âges, dans une grande salle dotée
d’un fond livresque de plus de
2000 ouvrages dans divers
domaines du savoir et de la scien-
ce, avant de présenter, chacun, un
résumé du livre de son choix
devant ses pairs, a indiqué à l’APS
la directrice de la bibliothèque,
Chafia Siagh. Selon elle, ces ate-
liers sont d’un grand apport scien-

tifique susceptible de développer
chez l’enfant la volonté de lecture,
ses aptitudes de compréhension et
sa capacité de critique littéraire.
Pour Bachir Mazari, un des enca-
dreurs de cet évènement, «la famil-
le a un rôle important à assumer
dans l’accompagnement de l’en-
fant et le choix des livres à lire»,
ajoutant que la bibliothèque consti-
tue un «espace approprié pour la
lecture et l’école un environne-
ment adéquat pour l’action de lire
à travers les clubs prévus à cet
effet». Relevant une tendance à la
hausse du lectorat, traduit par l’in-
térêt manifesté aussi bien par les
enfants que par leurs parents lors
des manifestations culturelles, le
même encadreur n’a pas manqué

de mettre en valeur certains sites
de réseaux sociaux qui s’emploient
à ouvrir des perspectives de déve-
loppement de la lecture, à l’instar
du site local «Ouargla lit», qui
constitue un espace virtuel de ren-
contre d’auteurs et hommes de
lettres locaux avec leur public.
Ouverte en 2016, la bibliothèque
principale de lecture publique de
Ouargla, riche de plus de 16 000
ouvrages versés dans différents
domaines de la science et du
savoir, en plus des supports infor-
matiques existants au niveau de
deux grandes salles, constitue une
valeur ajoutée dans la dynamisa-
tion de la scène culturelle en abri-
tant diverses activités culturelles,
scientifiques et récréatives.
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Territoires occupés

L’OCI condamne le gel par Israël
des 139 M$ qu’il devait verser à la Palestine

L’Organisation de la coopération islamique (OCI) a vivement réagi contre le blocage de 139 millions de dollars
par Israël sur la TVA et les droits de douane qu’il prélève sur les produits importés par les Palestiniens.

«C’est un acte de piraterie, un acte qui revient à punir tout le peuple palestinien
et qui viole le droit international», a fustigé l’OCI dans un communiqué.

L’ organisation a appelé
la communauté
internationale à

passer à l’action pour qu’Israël
mette fin à ses pratiques
amplifiant les crises
humanitaire et économique que
vit le peuple palestinien. 
Le cabinet israélien a voté,
lundi, le projet de loi visant à
bloquer près de 139 millions de
dollars sur les revenus
d’impôts dus à la Palestine, soit
le montant des allocations
accordées par le gouvernement
palestinien aux prisonniers, à
leurs familles et aux familles
de martyrs palestiniens.

L’UE condamne
l’annulation des
allocations des
prisonniers et des
martyrs par Israël

Un porte-parole de l’Union
européenne (UE), Shadi
Othman, a condamné, mardi, la
décision d’Israël de déduire les
allocations versées aux familles
des martyrs et des prisonniers
des recettes fiscales
palestiniennes, la qualifiant
comme «une violation claire
des accords entre l’Autorité
palestinienne (AP) et
l’occupation israélienne».
«L’UE a souligné la nécessité
pour Israël de respecter les
accords signés et de ne prendre
aucune mesure unilatérale en
ce qui concerne les fonds
palestiniens, qui constituent un
droit du peuple palestinien et
doivent être transférés
intégralement», a-t-il dénoncé,
selon Wafa. Il a insisté sur le
suivi de l’UE sur ce sujet tout
au long de la dernière période
par le biais d’une
communication constante des
Etats membres avec
l’occupation, pour la presser de
ne pas mettre en œuvre cette
décision, soulignant le soutien
de l’UE aux dirigeants
palestiniens et son engagement
constant à l’égard de son
budget. Enfin, Othman a
évoqué l’intervention de l’UE
dans l’affaire de l’UNRWA et a
augmenté son soutien de plus
de 70%, lorsque
l’administration américaine a
cessé son soutien à l’Agence

Sit-in à Ramallah
condamnant la piraterie
d’Israël des fonds de
martyrs et de prisonniers

Des dizaines de Palestiniens
ont condamné, mardi, la

décision d’Israël de réduire les
allocations de prisonniers et de
martyrs. Cela est tenu lors
d’une intervention devant le
siège du Comité international
de la Croix-Rouge, dans la
ville de Ramallah, au centre de
la Cisjordanie, au cours de
laquelle des participants ont
brandi des banderoles appelant
à boycotter les produits
israéliens et à demander des
comptes à Israël devant les
tribunaux internationaux. 
«Les dirigeants palestiniens
sont appelés à mettre fin à
toute forme de relations avec
l’occupation (Israël) et à
prendre des mesures
décisives», a déclaré le
président du club des
prisonniers palestiniens,
Qadoura Fares. Il a exigé, selon
l’agence Anadolu, la nécessité
de répondre de manière
populaire, formelle et
diplomatique à la piraterie
d’Israël des recettes fiscales
des innocents palestiniens. 
«Le gouvernement palestinien
est tenu de ne pas recevoir
d’argent, tout comme le peuple
doit descendre dans la rue pour
rejeter la décision», a-t-il
poursuivi. Dimanche dernier, le
gouvernement israélien a
décidé de confisquer 502
millions de shekels (138
millions de dollars) des fonds
de compensation palestiniens.
Ce montant représente la
valeur que le gouvernement
palestinien a versée aux ex-
prisonniers libérés et aux
familles de prisonniers et de
martyrs au cours de l’année
écoulée, selon les médias
hébreux. En vertu du protocole
économique de Paris signé
entre l’Autorité palestinienne et
Israël en 1994, ce dernier
perçoit des taxes sur les
marchandises et les transfère
mensuellement au
gouvernement de Ramallah.

Le Mufti d’Al Qods
appelle les
gouvernements arabes et
islamiques à assumer
leur devoir envers la
mosquée Aqsa

Le mufti d’Al Qods, cheikh
Mohammed Hussein, a déclaré
: «Nous sommes responsables
d’avoir gardé le silence, la
patience et d’accepter que la
mosquée Al Aqsa soit profanée
et attaquée par l’occupation et
ses troupes de colons
extrémistes, car les réactions
des gouvernements arabes et
des pays islamiques ne vont

pas au-delà de la dénonciation
et de la mendicité». 
«Les gouvernements et les
pays doivent comprendre leur
devoir envers la mosquée 
Al Aqsa et s’acquitter de ce
devoir», a déclaré Cheikh
Hussein dans un communiqué.
Il a poursuivi : «Le peuple
palestinien dans son ensemble
entoure la mosquée Al Aqsa et
ne la négligera en aucune
manière, tant que Dieu leur
aura attribué cette grande
mission religieuse».»
Tous doivent remplir leur
devoir envers la mosquée 
Al Aqsa, et nous assurons à
l’ennemi et à l’ami que nous ne
renoncerons pas à la mosquée
Al Aqsa ou à une partie de
celle-ci», a-t-il ajouté.

Un commandant
militaire israélien
démissionne suite à
l’échec de l’opération de
Kan Younis

Le journal hébreu Yedioth
Ahronoth a révélé, mardi, que
le soi-disant commandant de la
première unité d’élite de
l’armée israélienne (Sirt
Mtkal), avait décidé de mettre
fin à son service militaire dans
deux mois. Le journal hébreu a
déclaré que c’était la première
fois en 23 ans qu’un officier de
ce niveau dans cette unité se
démissionnait spécifiquement,
au lieu d’attendre de terminer
la période de service militaire
et de commencer à occuper les
plus hauts postes de l’armée. 
Il a souligné que le
commandant de l’unité, l’un
des premiers officiers, était
responsable de l’opération
secrète de sécurité de Khan
Younès menée par une force

israélienne du «Sirt Mtkal»,
après coordination avec le
Shabak. Il est probable que
cette étape soit liée à l’échec
opérationnel de l’opération de
Khan Younis, qui a eu lieu en
novembre 2018. L’objectif était
d’installer des dispositifs
d’espionnage modernes dans
les appareils de communication
de la résistance. Selon le
journal, une commission
d’enquête a été nommée pour
tirer les conclusions de
l’opération de Khan Yunis,
l’une des pires opérations,
soulignant que les résultats de
l’enquête seraient confidentiels,
mais pourraient entraîner
d’importants changements au
sein de l’unité, selon les
allégations israéliennes.
Yedioth Ahronoth a averti que
tous les anciens chefs de
l’unité continuaient à les
diriger jusqu’à ce qu’ils
occupent des postes à
responsabilité dans l’armée. 
En novembre, les brigades 
Al Qassam ont réussi à
contrecarrer le plan criminel
israélien, en interceptant une
force spéciale entrée à l’est de
Khan Younis et se sont
affrontées après l’avoir
détectée. Sept résistants ont été
tués, tandis que le commandant
des forces israéliennes a été
également tué et un autre a été
blessé.

4 Palestiniens dont 3
femmes arrêtés dès leur
sortie d’Al Aqsa

Les forces d’occupation
israéliennes ont arrêté, mardi,
quatre citoyens, dont trois
femmes, alors qu’ils sortaient
des portes de la mosquée Al
Aqsa à Al Qods occupée. Selon

des sources locales, un certain
nombre de femmes et
d’hommes palestiniens ont
rejoint la zone de «Bab al-
Rahma» (porte de la
miséricorde) dans la mosquée
Al Aqsa et ont commencé à
réciter le Coran et des
supplications religieuses. 
Les sources ont ajouté que la
police israélienne était
présente sur place et a
commencé à photographier les
Jérusalémites présentes, bien
qu’elles n’aient rien fait qui
soit contraire à la loi, mais la
police de l’occupation
empêche régulièrement les
Palestiniens de s’asseoir à cet
endroit. Elles ont confirmé que
la police israélienne avait
arrêté trois Palestiniennes
justes après leur départ de la
porte des Lions, où elle avait
gardé leur identité depuis leur
entrée dans la mosquée Al
Aqsa, et les avait informées
qu’elles étaient en détention.
Les sources ont indiqué le
transfert de femmes
palestiniennes, résidentes de
territoires occupés, dans l’un
des centres d’interrogatoire
israéliens situés à l’ouest d’Al
Qods occupée. Aujourd’hui,
les forces d’occupation
israéliennes ont arrêté le
militant d’Al Qods occupée,
Nizam Abou Zarem, après
avoir quitté la mosquée Al
Aqsa d’un côté de la porte des
Lions. L’activiste Abou Zarem
a été à plusieurs reprises arrêté
et expulsé d’Al Aqsa. La
police israélienne a enlevé les
chaînes de fer et les serrures
placées sur la porte extérieure
de Bab Al Rahma, dimanche
matin, après une journée
intense dans la mosquée
Al Aqsa, qui a entraîné une
attaque contre les fidèles.
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Venezuela

L’armée renouvelle
son soutien au Président Maduro

L’armée du Venezuela a renouvelé son soutien et sa «loyauté sans faille» envers le Président Nicolas Maduro, 
rejetant les appels à désavouer le dirigeant socialiste lancés par le président américain, Donald Trump, 

et l’opposant Juan Guaido, ont rapporté, hier, des médias locaux. 

L e ministre de la Défense, Vladimir
Padrino, entouré du Haut commande-
ment militaire, a assuré, ce mardi soir,

que l’armée ne céderait pas au «chantage»,
qualifiant de «tissu de mensonges» la présen-
tation par Donald Trump et Juan Guaido de
«cette prétendue aide humanitaire» comme un
sujet de confrontation entre civils et militaires
vénézuéliens. «L’armée restera déployée et en
alerte le long des frontières, comme l’a ordon-
né notre commandant en chef, Nicolas
Maduro pour empêcher toute violation de l’in-
tégrité du territoire», a averti le ministre de la
Défense vénézuélienne. L’armée a également
annoncé la fermeture de la frontière maritime
avec les îles néerlandaises d’Aruba, Bonaire
et Curaçao, situées au large du Venezuela.
L’opposant Juan Guaido, autoproclamé «pré-
sident en charge» du pays, a envoyé, avant-
hier, un message sur Twitter à chacun des
chefs militaires des régions frontalières, les
invitant à choisir à partir du 23 février, entre

«servir Maduro ou la Patrie». Plusieurs
dizaines de tonnes de vivres et de médica-
ments envoyées par les Etats-Unis sont stoc-
kées dans la ville colombienne de Cucuta,
près du pont frontalier de Tienditas, barré par
les autorités vénézuéliennes.
Le Président Maduro voit à travers l’entrée de
l’aide humanitaire américaine les prémices
d’une «intervention militaire», affirmant que
«la pénurie de produits alimentaires et de
médicaments est le fait des sanctions de
Washington à l’encontre de Caracas».
«Les présidents à la botte des yankees comme
ceux de Colombie et du Chili, qui encoura-
gent la provocation et la violence contre le
Venezuela, sont en train d’appeler à prendre
d’assaut la frontière du Venezuela, samedi
prochain», a dénoncé dans ce contexte
Maduro. Voulant rassurer les Vénézuéliens, il
a annoncé, en outre, l’acheminement, ce mer-
credi, de 300 tonnes de médicaments achetés
à la Russie, en plus des 933 tonnes achetées
récemment à la Chine, la Russie et Cuba.

Le ministre des Affaires étrangères cubain, Bruno Rodriguez, a mis
en garde, hier, contre «l’intervention militaire» américaine au
Venezuela sous prétexte de distribution d’aide humanitaire, ont rap-
porté des médias locaux.  «Le Gouvernement américain continue à
se préparer pour une intervention militaire au Venezuela en pré-
textant une crise humanitaire supposée et le besoin de la
résoudre», a expliqué le ministre lors d’une conférence de pres-
se, ont ajouté les mêmes sources. Rodriguez a rappelé, à ce pro-
pos, les récents avertissements du président cubain, Miguel Diaz-
Canel, concernant les «conséquences économiques, militaires,
sociales et humanitaires qu’une intervention américaine cause-
rait» et leur effet «déstabilisateur» sur toute l’Amérique du Sud.
Selon le chef de la diplomatie cubaine, Washington est en train

de suivre un «script» qui «a auparavant été utilisé dans d’autres
parties du monde, entraînant des conséquences graves». «Cuba
appelle la communauté internationale à surmonter les différends
politiques afin d’agir en défense de la paix et d’empêcher une inter-
vention militaire au Venezuela par le biais d’un effort commun», a
plaidé Rodriguez.
La crise vénézuélienne s’est aggravée entre le parti socialiste véné-
zuélien au pouvoir et certains partis d’opposition de droite après
que l’opposant Juan Guaido s’était autoproclamé «président par inté-
rim» du Venezuela devant ses partisans à Caracas. Reconnu immé-
diatement par la Maison-Blanche et ses alliés, Guaido a annoncé que
son parti accepte de recevoir l’aide américaine le 23 février, malgré les
objections du Gouvernement vénézuélien.

Plus de 76% de la population malgache perçoivent une corruption
grandissante à Madagascar, selon les résultats d’une enquête
d’Afrobaromètre, publiés, ce mardi, à Antananarivo. Le sondage a
été réalisé sur un échantillon de 1200 à 1400 adultes de janvier à
mars 2018. L’enquête a révélé que «pour 44% de la population, ce
sont les policiers et les gendarmes, mais aussi les juges et les
magistrats qui sont les plus corrompus à Madagascar». Effectuée
par le cabinet d’études COEF Ressources pour Afrobaromètre
International, l’enquête a démontré qu’environ 70% des citoyens
ont peur de signaler des actes de corruption, comme le mauvais
usage des fonds ou la réclamation des pots-de-vin par des agents du
Gouvernement ou de la police, ou le personnel d’appui dans les
écoles et les hôpitaux. «Les citoyens ordinaires signalant des faits
de corruption risquent des représailles ou d’autres conséquences
négatives s’ils en parlent», a souligné, avant-hier, Désiré
Razafindrazaka, Directeur de COEF Ressources, pendant la dissé-

mination des résultats de l’enquête. Parmi les Malgaches qui ont un
contact avec les services gouvernementaux, 41% qui ont eu affaire
à la police ont versé un pot-de-vin pour éviter des difficultés, éga-
lement pour 34% des citoyens malgaches ont versé des pots-de-vin
pour avoir une assistance policière, a affirmé Razafindrazaka. 
Par ailleurs, l’enquête Afrobaromètre a démontré que presque 90%
des Malgaches pensent avoir de grandes chances d’être entendu
s’ils signalent un acte de corruption auprès du Bureau indépendant
anti-corruption (BIANCO). Laetitia Razafimamonjy, coordinatrice
de projet sur l’enquête Afrobaromètre à Madagascar, a conclu que
«Madagascar est en proie à des phénomènes de corruption grandis-
sante et cela concerne, notamment, les autorités administratives et
judiciaires, les premiers qui sont pointés du doigt». Selon le rapport
mondial sur l’Indice de perception de la corruption 2018 (IPC)
publié par Transparency International en février 2019, Madagascar
se trouve au 152e rang sur 180 territoires dans le monde. 

Cuba 
Mise en garde contre l’intervention militaire 

américaine au Venezuela sous prétexte humanitaire

Madagascar 
Trois quarts de la population perçoivent 

une corruption grandissante dans le pays

Ukraine 
Le président promulgue un amendement de la Constitution

sur l’aspiration à adhérer à l’OTAN et à l’UE
Le président ukrainien, Petro Porochenko, a annoncé avoir promulgué un amendement constitutionnel affirmant l’engagement de
l’Ukraine à adhérer à l’Organisation du traité de l’Atlantique Nord (OTAN) et à l’Union européenne, ont rapporté, ce mercredi, 
des médias. «Je considère qu’il est de ma mission stratégique d’assurer le caractère irréversible de l’intégration européenne et 
euro-atlantique», a souligné Porochenko dans un message sur Twitter. L’Ukraine présentera une demande d’adhésion à l’UE et adoptera
un Plan d’action d’adhésion à l’OTAN au plus tard en 2023, selon Porochenko. Le 7 février, le Parlement ukrainien a approuvé en
dernière lecture un amendement constitutionnel inscrivant dans la Constitution du pays son intention de rejoindre l’OTAN et l’UE. 
En 2014, lorsqu’une administration pro-occidentale est arrivée au pouvoir en Ukraine, Kiev a abandonné sa politique multilatérale 
en fixant le cap sur l’intégration européenne. Le Parlement ukrainien a également révoqué le statut de pays non-aligné de l’Ukraine,
ouvrant la voie à son adhésion à des blocs militaires. Depuis, l’Ukraine a renforcé sa coopération avec l’UE et accru ses interactions
avec l’OTAN, mais aucune des 2 organisations n’a promis à Kiev des perspectives d’adhésion immédiates. 

Attaque terroriste au Caire

La Libye condamne 
avec fermeté 
Le ministère des Affaires étrangères libyen a
condamné, avant-hier, l’explosion qui a eu lieu la
veille au Caire, la capitale égyptienne, qui a tué 
trois personnes et en a blessé plusieurs autres. 
«Le ministère des AE du Gouvernement condamne
fermement l’attentat terroriste du district d’Al Darb
Al Ahmar», a déclaré le ministère, mardi soir, dans
un communiqué. «Le ministère réaffirme sa solidarité
absolue avec l’Egypte eu égard aux efforts pour
maintenir la stabilité de l’Etat et la sécurité des civils.
Le département réaffirme la position de la Libye au
sujet de la lutte contre le terrorisme sous toutes ses
formes, jusqu’à ce que ce dernier soit éliminé, car le
terrorisme est une violation de toutes les valeurs,
traditions, et religions», a indiqué le communiqué.
Deux policiers égyptiens ont été tués et trois autres
blessés, lundi, dans cette explosion au vieux quartier
du Caire. Encerclé par la police, le criminel s’est fait
exploser et est décédé, selon le ministère de
l’Intérieur égyptien.  L’Egypte connaît une série
d’attentats à la bombe depuis juillet 2013, ciblant le
nord du Sinaï et d’autres provinces, dont le Caire. 

Ouganda 

Le président ougandais veut
briguer un 6e mandat lors de
la présidentielle de 2021
Le parti au pouvoir en Ouganda a annoncé, hier,
avoir apporté son soutien au Président Yoweri
Museveni, 74 ans, pour la présidentielle de 2021
en vue d’un 6e mandat, ont rapporté des médias. 

Le Mouvement de la résistance nationale (NRM) 
a appelé dans une résolution Museveni, au pouvoir
depuis 1986 à «continuer à diriger le Mouvement et
l’Etat en 2021 et au-delà pour éliminer les freins à la
transformation» du pays. Cette résolution a été
adoptée par le Comité exécutif central du NRM au
terme d’une retraite de 5 jours présidée par Museveni
lui-même dans un hôtel du parc national de
Murchison Falls, dans le nord-ouest du pays.
L’annonce du NRM fait suite à une réforme
constitutionnelle controversée, accompagnée de
manifestations de l’opposition et de scènes de pugilat
au Parlement, qui a supprimé fin 2017 la limite d’âge
de 75 ans pour pouvoir être élu président. 
En juillet 2018, la Cour constitutionnelle du pays
avait validé l’amendement et la majorité des
observateurs en Ouganda s’attendent à ce que la 
Cour suprême, saisie par une opposante et un militant
des Droits de l’Homme, notamment, fasse de même.
Museveni est le seul président que la plupart des
Ougandais connaissent, dans un pays où un habitant
sur deux a moins de 16 ans. L’opposition accuse
Museveni, ancien guérilléro qui a pris le pouvoir 
en 1986, de vouloir rester au pouvoir «à vie». 
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Irak

La plupart des derniers combattants de Daech
en Syrie sont des ressortissants irakiens

Le Premier ministre irakien, Adel Abdul Mahdi, a déclaré, ce mardi, que la plupart des éléments de l’organisation terroriste
autoproclamée Etat islamique (Daech) subsistant en Syrie étaient des ressortissants irakiens,

affirmant que les forces irakiennes suivaient de près la situation à l’intérieur de la Syrie.

«N ous attendrons et surveille-
rons les mouvements en
Syrie, et on suppose que les

membres de Daech se rendront et (que)
la plupart d’entre eux sont des ressortis-
sants irakiens», a déclaré Abdul Mahdi
lors d’une conférence de presse à l’issue
d’une réunion hebdomadaire de son
cabinet. «Nous allons porter un coup
dévastateur pour les empêcher (les terro-
ristes de l’EI) d’avoir un impact sur la
situation sécuritaire en Irak», a déclaré
Abdul Mahdi sans donner plus de détails
sur cette frappe.  L’Irak est préoccupé par
les développements des combats en
Syrie voisine, pays où est en passe d’être
éliminé le dernier bastion de l’EI près de
la frontière entre la Syrie et l’Irak.
Les forces de sécurité irakiennes et les
brigades paramilitaires Hashd Shaabi
sont déployées à la frontière entre la
Syrie et l’Irak, laquelle s’étend jusqu’à
près de 600 km à l’ouest des provinces
de Ninive et d’Anbar. Cette longue fron-
tière entre les 2 pays est depuis long-
temps utilisée par des groupes insurgés

et des éléments de l’EI pour assurer un
soutien logistique et mener des attaques
transfrontalières en Irak, depuis l’inva-
sion de ce pays sous commandement
américain en 2003. Par ailleurs, Abdul
Mahdi a réaffirmé qu’il n’y avait pas de
base militaire de troupes étrangères dans
son pays, et que toutes les bases mili-
taires en Irak étaient des bases ira-
kiennes, même si elles peuvent accueillir
des experts militaires et formateurs
étrangers. «Toutes les bases militaires
dans ce pays sont des bases irakiennes, et
il n’y a aucune base militaire étrangère»,
a indiqué Abdul Mahdi.
La semaine dernière, Abdul Mahdi a
confirmé lors de sa rencontre avec le
ministre américain de la Défense par
intérim, Patrick Shanahan, en visite à
Baghdad, que l’Irak «n’acceptera pas de
bases étrangères sur le territoire irakien»,
selon un communiqué du bureau de
Abdul Mahdi. Plus de 5000 soldats amé-
ricains sont déployés en Irak pour soute-
nir les forces irakiennes dans la bataille
contre les terroristes de l’EI.

L’envoyé spécial du secrétaire général pour le Yémen, Martin
Griffiths, s’est félicité, ce mardi, devant le Conseil de sécurité,
des progrès réalisés pour résoudre le conflit dans ce pays, selon
un communiqué des Nations unies (ONU).  «Nous avons réalisé
des progrès significatifs dans la mise en œuvre des accords
conclus à Stockholm. Les parties ont maintenant confirmé à moi-
même et au général Michael Lollesgaard leur accord sur la 1re

phase du plan de redéploiement d’Al Hodeïda», a souligné
Griffiths devant les membres du Conseil. A l’issue d’une réunion
ce week-end du Comité de coordination du redéploiement
(CCR), chargé de superviser le cessez-le-feu à Al Hodeïda et pré-
sidé par le chef de la Mission des Nations unies en soutien à l’ac-
cord d’Al Hodeïda (UNMHA), le général Lollesgaard, le
Gouvernement yéménite et le mouvement Ansarullah (Houthis)
se sont mis d’accord sur le retrait de leurs forces présentes dans
cette ville portuaire qui est cruciale pour la livraison de l’aide
humanitaire. Les parties en conflit ont également convenu d’un
accord de principe sur la phase 2 du redéploiement mutuel. Le

prochain CCR devrait se réunir d’ici une semaine dans le but de
finaliser un accord sur la phase 2. Les 1ers retraits de combattants
d’Al Hodeïda auraient dû intervenir 2 semaines après l’entrée en
vigueur, le 18 décembre 2018, de la trêve conclue en Suède. 
«Je suis reconnaissant aux dirigeants des 2 parties qui ont fait des
concessions pour permettre que cela se produise. J’appelle les
parties à commencer immédiatement la mise en œuvre de l’ac-
cord sans plus tarder et s’entendre sur les détails de la 2e phase
des redéploiements», a précisé Martin Griffiths.  
Selon lui, malgré les retards, les parties au conflit «ont constam-
ment démontré leur engagement à mettre en œuvre l’accord»
conclu à Stockholm. «La dynamique est là concernant le Yémen.
L’accord conclu en décembre 2018 par les parties à Stockholm a
constitué une avancée décisive. 
Ce fut un changement majeur et cela a montré aux Yéménites que
quelque chose se passait réellement», a-t-il ajouté. Griffiths a
aussi noté l’intensification des efforts concernant la question de
l’échange de prisonniers.

La Fédération internationale des Droits de l’Homme (FIDH) et le
Centre pour les droits des prisonniers ont appelé, ce mercredi, le
Gouvernement japonais à réformer le système judiciaire, dont
l’affaire Ghosn a mis en lumière «les défaillances», selon ces
ONG. L’ancien patron de l’alliance automobile Renault-Nissan-
Mitsubishi Motors a été arrêté le 19 novembre à Tokyo. 
Il a depuis été inculpé pour minoration de revenus déclarés aux
autorités boursières et abus de confiance. 
«Le refus du droit à l’assistance d’un avocat pendant les interro-
gatoires, sa détention prolongée avant inculpation et les condi-
tions d’emprisonnement exposent certaines défaillances graves
qui caractérisent le système judiciaire japonais depuis trop long-
temps», a commenté dans un communiqué en anglais Maiko

Tagusari, secrétaire générale de l’organisation japonaise Centre
des droits des prisonniers (CPR). Les 2 ONG demandent aux
autorités de «prendre des mesures concrètes de manière urgente»
pour «mettre le système en conformité avec les normes interna-
tionales des droits humains». «Une 1re étape devrait être la mise
en place d’un dialogue sincère et constructif avec les organismes
de l’ONU», soulignent-elles, ajoutant que le Gouvernement japo-
nais «n’a pas dûment soumis» les rapports qu’il est censé pré-
senter régulièrement. 
Fin janvier, Carlos Ghosn, avait dans un entretien médiatique,
protesté contre sa détention prolongée et les refus répétés par le
tribunal de sa libération sous caution. Un tel traitement «ne serait
normal», selon lui, «dans aucune autre démocratie».

Yémen 
L’ONU salue des «progrès significatifs» dans 
la mise en œuvre des accords de Stockholm

Japon
L’affaire Ghosn révèle les «défaillances» 

de la justice, selon ces ONG 

Etats-Unis 
Nomination du nouveau ministre adjoint de la Justice 

Donald Trump a nommé, avant-hier, son nouveau ministre adjoint de la Justice, Jeffrey Rosen, en remplacement de l’actuel N° 2
du ministère de la Justice, Rod Rosenstein, a annoncé la Maison-Blanche, ce mardi. Jeff Rosen «remplacera le ministre adjoint de
la Justice Rod Rosenstein», qui s’attire régulièrement les foudres du président américain, a expliqué dans un communiqué 
Bill Barr, ministre de la Justice très récemment entré en fonctions. Rosen, diplômé en droit de Harvard et ancien avocat, doit
quitter son poste d’adjoint du ministre des Transports. La Maison-Blanche n’a pas précisé quand il prendrait ses nouvelles
fonctions. Selon les médias américains, Rosenstein, qui supervise l’épineuse enquête sur les liens entre l’équipe de campagne
présidentielle de Donald Trump et la Russie, est sur le départ depuis le limogeage de Jeff Sessions par le Président Trump fin 2018

Royaume-Uni
Extension de la zone
d’interdiction de vol des drones
autour des aéroports
Les survols de drones seront interdits au Royaume-Uni
dans une zone de 5 km autour des aéroports à partir du 
13 mars, contre un kilomètre jusqu’à présent, a annoncé,
hier, le ministère britannique des Transports. Cette mesure
avait été annoncée en janvier, sans mention de date pour
son entrée en vigueur, après les fortes perturbations du
trafic aérien causées par de multiples signalements de
drones peu avant Noël à l’aéroport londonien de Gatwic.
Début janvier, l’aéroport londonien d’Heathrow, le plus
fréquenté d’Europe, avait été brièvement perturbé à son
tour par un signalement de drone et contraint de
suspendre des vols au départ durant une heure environ.
«L’extension de cette zone permettra de mieux protéger
les aéroports britanniques contre ceux qui font un
mauvais usage des drones et entrera en vigueur le 
13 mars», a précisé le ministère dans un communiqué. 
Le Gouvernement compte également autoriser la police 
à contrôler et fouiller les personnes «suspectées d’utiliser
des drones de façon malveillante», ainsi qu’à «accéder
aux données électroniques contenues dans un drone avec
un mandat». Gatwick, 2e aéroport le plus fréquenté du
Royaume-Uni, dans le sud de Londres, avait été contraint
d’annuler ou de détourner un millier de vols entre 
les 19 et 21 décembre, affectant 140 000 voyageurs. 
Un couple avait été arrêté puis relâché sans inculpation 
et depuis aucune arrestation n’a eu lieu.

Afghanistan 
6 civils tués dans l’explosion
d’une mine dans l’est du pays 
Six civils ont été tués après qu’un véhicule eut heurté une
mine terrestre placée par des talibans dans la province de
Laghman, dans l’est de l’Afghanistan, a annoncé, hier,  
le Gouvernement provincial. «L’incident s’est produit 
à la mi-journée dans la localité de Surkhakan, dans le
district de Qarghai, et le véhicule a été détruit par
l’explosion. Les proches des victimes ont été informés
après l’incident», a précisé le Gouvernement dans un
communiqué, qui a par ailleurs, accusé les talibans d’être
responsables de l’attaque. Les talibans utilisent
régulièrement des engins explosifs improvisés (EEI) pour
fabriquer des bombes placées en bordure de route et des
mines antipersonnel visant les forces de sécurité, 
mais ces armes mortelles de confection artisanale
infligent également des pertes aux civils. 
Le ouverneur de la province, Mohammad Asif Nang, 
a condamné la pose d’un engin piégé le long de cette
route poussiéreuse et a chargé les forces de sécurité de
rechercher et de traduire les coupables en justice, a ajouté
le communiqué.
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UQAM

L’Université du Québec à Montréal a abrité hier «la Journée de l’Algérie»

Affaire de la destruction de produits de sa marque à la frontière algéro-libyenne

Les franches réponses du DG de «NCA-Rouiba SPA»
«Les jus «Rouiba» sont conformes non seulement aux normes
libyennes, mais à celles des marchés étrangers dans lesquels la
marque est présente dont le marché espagnol, français et cana-
dien.» C’est en ces termes on ne peut plus clairs que le directeur
général de «NCA-Rouiba SPA» a tenu à rassurer les consomma-
teurs algériens.  S’exprimant lors d’une conférence de presse
qu’il a animée, hier, au siège de son usine, Sahbi Othmani a, en
effet, répondu de façon «directe» pour mettre fin à toutes les spé-
culations possibles autour des photos qui ont circulé ces derniers
jours dans les réseaux sociaux, sur lesquelles d’ailleurs, on pou-
vait voir certains produits de «Rouiba» ayant fait l’objet de des-
truction par les services douaniers libyens, ces derniers invoquant
la non-conformité de ces produits aux normes libyennes. «Cette
non-conformité en termes de teneur en fruit par rapport à ce qui
est mentionné sur l’étiquetage concernait un lot de 5000 caisses
faisant partie d’un lot plus important de 140 000 caisses sur
lequel la teneur en fruit était conform», a-t-il expliqué.

Synonyme de «qualité» et «gage» de confiance, le DG de «NCA-
Rouiba SPA» a «toujours» veillé à offrir aux consommateurs
algériens et ceux des marchés dans lesquels la marque est pré-
sente, des produits «sûrs» et de «qualité supérieure», faits à base
de fruits et de produits «naturels», «sans» conservateur et au taux
de sucre le «plus bas» du marché. Les produits «Rouiba» jouis-
sent, selon lui, d’une «excellente» réputation auprès des consom-
mateurs des marchés vers lesquels ils sont destinés, tout comme
d’ailleurs l’ensemble des produits algériens destinés à l’exporta-
tion. Faisant l’objet d’amélioration «continue», ces derniers
«répondent» à tous les standards internationaux en termes de
qualité et de packaging. «Nous sommes également une entrepri-
se responsable et engagée qui depuis sa création, contribue à l’es-
sor économique de la Nation, en étant l’une des premières entités
économiques algériennes à être cotée en Bourse. Elle a été aussi
l’une des premières sociétés de production à s’engager dans la
voie de l’exportation de ses produits outremer, ce qui lui a valu le

prix National du meilleur exportateur en 2015», a-t-il rappelé aux
nombreux journalistes. Il ajoutera que «NCA-Rouiba SPA» a été
la première entreprise agroalimentaire à être certifiée  ISO 9002
version 1994, renouvelée en 2008 en système de management
intégré  ISO 9001  &  ISO 14001  pour le management de la qua-
lité et le management environnemental. «Le dernier audit de
reconduction de ces deux référentiels a eu lieu en juillet 2018», a
affirmé encore Sahbi Othmani qui a indiqué que son entreprise
est aussi la première à avoir reçu le premier prix national de l’en-
vironnement en mai 2008 et le prix national de l’innovation en
décembre 2013. C’est également la première entreprise algérien-
ne, a-t-il poursuivi, à mettre en place une démarche ISO 26 000
relative à la responsabilité sociétale des organisations. Enfin,
NCA-Rouiba est certifiée HACCP ISO 22 000, norme relative à
la sécurité des denrées alimentaires et a obtenu fièrement, en
2018, le très prestigieux label «Buvez Tranquille».

N. I.

Le consulat général d’Algérie à Montréal a organisé, hier, au siège de l’Université du Québec à Montréal (UQAM), «la Journée de l’Algérie», une manifestation
dont l’objectif est de mettre en exergue le rôle de la communauté algérienne dans le renforcement des relations entre l’Algérie et le Canada

et de rendre «visible» son apport scientifique, économique et culturel au sein de la société montréalaise et québécoise.

O rganisée en partenariat avec cette université et le
mouvement associatif algérien, l’objectif de
cette journée, selon ses promoteurs, est égale-

ment de mettre en évidence la place de la diaspora dans
la politique du gouvernement algérien. Le programme de
cette manifestation prévoit un débat qui sera animé par
des conférenciers sur l’immigration algérienne au
Canada et sur le patrimoine culturel, linguistique et tou-
ristique algérien ainsi que sur l’entreprenariat. Parmi les
intervenants figurent  Messaoud Mehila, gérant intéri-
maire au sein du consulat d’Algérie à Montréal, Dominic
Toupin, directeur Afrique et Moyen-Orient au ministère
des Relations internationales et de la francophonie du
Québec ainsi qu’un représentant de la mairie de
Montréal. Le monde académique sera, quant à lui, repré-

senté par des professeurs et spécialistes de l’Université
de Montréal, notamment de l’Institut d’études interna-
tionales de Montréal (IEIM), de l’école des sciences de
la gestion, de la chaire de tourisme transat et de l’école
des langues de l’UQAM.
Une exposition œuvres d’art, de livres et de guides tou-
ristiques est également prévue en marge de cette journée.
En plus des participants québécois du monde politique,
culturel, scientifique et économique, des membres de la
communauté algérienne au Canada, notamment l’asso-
ciation «Jeune chambre de commerce algérienne du
Canada (JCCAC) et l’association «Communauté des
Algériens unifiés du Canada (CAUC), prendront part à
cette manifestation.

Houda H.
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Publicité

WILAYA DE BISKRA
DIRECTION DE LA JEUNESSE ET DES SPORTS

AVIS D’ATTRIBUTION PROVISOIRE DE MARCHÉS
En application du décret présidentiel N° 15/247 du 16/09/2015, portant réglementation des marchés publics, la Direction de la jeunesse et des sports de la wilya de BISKRA informe l’ensemble des soumissionnaires

ayant répondu à l’avis d’appel d’offres paru dans les quotidiens L’Echo d’Algérie en date du 26/12/2018 et ELNAHAR en date du 24/12/2018 relatif à l’Équipement centre de Regroupement de jeunes talents en
football - Biskra - Lot 01 : Parc auto-Véhicule Transport I - Lot 02 : Parc Véhicule utilitaire - Lot 03 : Parc Auto Camion plateau - Lot 04 : Parc Auto Véhicule personnel - Lot 05 : Parc Auto Ambulance.

Le marché a été attribué provisoirement aux soumissionnaires cités ci-dessous :
L’évaluation des offres s’est effectuée conformément aux critères prévus par le cahier des charges et a donné les résultats suivants :

Les soumissionnaires qui contestent ce
choix peuvent introduire un recours auprès
de la commission des marchés publics de la
wilaya de Biskra dans un délai de 10 jours
qui suivent qui suivent la parution du
présent avis dans les quotidiens nationaux
et au BOMOP conformément à l’article 82
du décret 15-247 du 16/09/2015 modifié
et complété portant réglementation
des marchés publics.

PROJETS Entreprise
NUMÉRO
FISCAL

Montant 
de l’Offre

Note de l’Offre
technique

Délais de
Réalisation

Observation

Lot 01 : Véhicule Transport ARIOUA SABAH 298428010084425 9.300.000,00 30 points 29 jours Mieux-disant

Lot 02 : Véhicule Utilitaire INFRUCTUEUX (PAS DE SOUMISSIONNAIRES)

Lot 03 : Camion plateau ARIOUA SABAH 298428010084425 4.402.098,69 30 points 29 jours Mieux-disant

Lot 04 : Véhicule personnel INFRUCTUEUX (PAS DE SOUMISSIONNAIRES)

Lot 05 : Ambulance ARIOUA SABAH 298428010084425 6.531.112,70 30 points 29 jours Mieux-disant
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- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’ Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / Réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00
- Hôtel AZ Zéralda                        023 32 55 89
- Hôtel Oasis - Kouba                    021 77 04 04
- Hôtel New Day - Kouba              023 77 47 47
- Hôtel Mouflon d’ Or                    021 54 25 62

NUMEROS UTILES

Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd - Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’ Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTSHôtel - Tizi-OuzouHôtel - Béjaïa
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Numéros Verts
08h00 : Bonjour d’Algérie en direct
09h30 : El Ouqawil 
10h00 : Radjeli Chef 
10h20 : El Karayine 
11h00 : La Semaine Éco 
12h00 : Journal en français
12h25 : Hayat Djadida

13h45 : Himayet El Ardh
14h15 : Dar Oum Hani
15h00 : Entre parenthèses 
16h45 : Ikhoua El Fadha’e
17h10 : El Djazaïr

Tarikh Oua Hadhara
17h35 : El Ouqawil

18h00 : Journal en amazigh
18h25 : Radjeli Chef
19h00 : Journal en français
19h25 : Sport week-end en direct
20h00 : Journal du 20 h
20h45 : Vestiges et Patrimoine
21h15 : Ciné Thématique

- Hôtel Lalla Khedidja 
0795 22 65 77

- Hôtel Les Hammadites
0776 88 22 38

Six touristes
français, qui ont

décidé de découvrir
les beautés de la

flore et de la faune
sud-africaines,

s’inscrivent à un
safari organisé par

Richard Dacier.
Les malheureux

ignorent
évidemment que

leur prétendu guide
n’a pas remis les

pieds dans la
brousse africaine...

21h00 : Still Alice

22h55 : Complément d’enquête

22h35 : American Horror Story

Dans la tête d’un tueur.
Plongée dans une unité
d’élite qui enquête sur

les affaires les plus
mystérieuses comme
le dossier Dupont de

Ligonnès ou la
disparition d’Estelle

Mouzin. 
Les Experts : Marseille.

Grâce à de nouvelles
méthodes comme

l’odorologie, ou analyse
des odeurs, la police

scientifique est
désormais apte à faire

parler une scène...

21h00 : Brice 3

21h00 : Léo Matteï, brigade des mineurs

20h55 : L’histoire secrète de notre corps

23h50 : Hope

Alors qu’il joue sur
la plage, Louis,

5 ans, échappe un
court instant à la

surveillance de sa
mère, Pauline

Girard. Suivant sa
trace, elle a juste le

temps de voir une
fourgonnette

démarrer avec le
garçonnet à bord.

L’équipe de la BPM
est chargée de

l’affaire, s’apprêtant
à lancer une alerte

d’enlèvement...

Sollicités chaque jour,
certains organes du

corps humain datent de
plusieurs millions

d’années. Les nouvelles
technologies d’imagerie
scientifique permettent
de retracer leur histoire

et de comprendre ce qui
lie l’homme aux autres

espèces. Celui-ci a eu
un sexe avant d’avoir

des oreilles et des yeux
avant les membres.

Et l’œil est similaire à
celui de la lamproie,...

Alice Howland, brillante
linguiste, est une épouse

et mère de famille
comblée. La

scientifique, qui vient de
fêter son anniversaire,

constate qu’elle a
parfois du mal à trouver

ses mots et se retrouve
totalement désorientée

alors qu’elle faisait son
footing. Après une

consultation médicale,
Alice s’inquiète de plus
en plus de ses pertes de

mémoire...

Dans un chalet en pleine
montagne, Brice,

désormais très vieux,
raconte ses faits d’armes

insensés à des enfants
qui ne s’en laissent pas

compter. Mis au défi par
les bambins, il raconte

la suite de ses aventures
de surfeur niçois.

Et celles-ci sont
mouvementées : Brice
découvre, en effet, une

bouteille à la mer,
contenant un message

de son ami Marius...

21h00 : Safari

Cordelia a une
inquiétante vision :

la destruction de
l’Académie de Mme

Robichaux. Pour
éviter que cette
prophétie ne se

réalise, elle
demande l’aide de

Madison et
Queenie.

Pendant ce temps,
Ariel, Behold,

Moore et Baldwin
protègent Langdon

grâce à un sortilège.

Hope fuit le Nigéria,
Léonard le Cameroun.

Rapprochés par le
hasard après avoir

traversé le Sahara, les
2 jeunes migrants

clandestins se
retrouvent tous 2

confrontés à
l’injustice, à la

violence et au racisme
une fois arrivés au

Maroc, où, pour
échapper à la police,

ils sont victimes de
petits mafieux...
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«L e nom de l’adversaire et le lieu qui
abritera ce combat restent à déter-
miner», a précisé le staff dirigeant

de Sayah lors d’une conférence de presse,
tenue, mardi, à l’hôtel Hani de Bab Ezzouar.
Sayah (28 ans) est né en France, d’une famille
algérienne originaire de Bab El Oued. Il mesu-
re 1.75m pour un poids de 77 kg et il est l’ac-
tuel champion du monde de la catégorie OFC.
Il compte 14 combats professionnels à son
actif : 7 victoires, 6 défaites et un nul.
«Initialement, on devait livrer ce combat au
mois d’avril prochain, mais finalement, cela ne
fut pas possible, car cette période coïncide
avec la prochaine  élection présidentielle en
Algérie», a commencé par détailler le staff
dirigeant de l’athlète. «Nous avons proposé à
Sayah de décaler l’échéance au mois de mai,
mais là, c’est lui qui a refusé, car cette période
coïncide avec le mois de Ramadhan, il a préfé-
ré ne pas combattre pendant cette période, car
il sera probablement amoindri par le jeûne.
C’est ainsi que le combat a été finalement
décalé au mois de juillet», a poursuivi le staff
de l’athlète. Pour pouvoir introduire ce combat
MMA en Algérie, Sayah s’est placé sous 
l’égide de la Fédération algérienne de full-
contact et sports assimilés, qu’il a tenu à
remercier, ainsi que son staff, pour son soutien.
L’ancien champion du monde de karaté-do,
Réda Benkaddour, aujourd’hui conseiller au
ministère de la Jeunesse et des Sports (MJS)

était présent à cette conférence de presse et a
profité de l’occasion pour «rassurer» Sayah du
«total soutien des hautes instances du sports
national», à leur  tête sa structure ministérielle.
De son côté, Sayah a précisé qu’il était à Alger
pour seulement deux ou trois jours. Soit juste
le temps pour lui de faire la promotion de ce
combat professionnel qu’il livrera au mois de
juillet prochain. «Je dois rentrer en France le
plus rapidement possible pour poursuivre ma
préparation en prévision du combat que je
livrerai le 21 avril prochain en Slovaquie. 
Je vais affronter un adversaire polonais pour la
conquête du titre PFC» a détaillé Sayah
concernant son planning immédiat. 
«Mon futur adversaire est plus expérimenté,
car il compte plus de 30 combats profession-
nels à son actif, mais je me suis bien préparé et
j’espère en sortir vainqueur», a-t-il souhaité. 

Le champion va offrir sa prime
de combat pour la construction

d’un hôpital pour enfants

Le champion du monde algérien des arts mar-
tiaux mixtes (MMA), Mohamed Sayah a annon-
cé, mardi, qu’il se «désistera de la totalité des
gains» qu’il empochera pour son combat, prévu
au mois de juillet prochain à Alger, pour contri-
buer à la construction d’un hôpital pour enfants
cancéreux à Blida. «Les athlètes qui pratiquent

des sports de combat sont souvent perçus
comme des brutes, mais c’est faux. La plupart
ont un grand cœur», a commencé par expliquer
l’actuel champion du monde de la catégorie
OFC, lors de la conférence de presse qu’il a ani-
mée à l’Hôtel Hani de Bab Ezzouar pour la pro-
motion de ce combat professionnel en MMA et
qui constituera une première historique en
Algérie. «Lorsqu’on m’a proposé d’adhérer à la
construction de cet hôpital, j’ai tout de suite dit

oui, en annonçant dès lors que je ne me conten-
terai pas de faire un don, mais que j’allais me
désister de la totalité des gains pour ce projet»,
a-t-il ajouté. Selon le staff dirigeant de l’athlète
«l’assiette devant accueillir le projet a déjà été
fournie par le wali de Blida», alors que l’asso-
ciation caritative El Badr, qui opère dans la
même wilaya, poursuit sa quête de réunir les
fonds nécessaires.

Bille C.

Arts martiaux mixtes - MMA  

Le champion du monde algérien OFC,
Mohamed Sayah, combattra en juillet à Alger
Le champion du monde algérien des arts martiaux mixtes (MMA), Mohamed Sayah, disputera au mois de juillet prochain 

un combat professionnel à Alger, et qui constituera un premier historique pour ce sport en Algérie.

La sélection algérienne d’escrime cadette a
décroché 4 médailles (1 or, 3 argent,), lors
de 2e journée des épreuves des
Championnats d’Afrique d’escrimes de
jeunes catégories (minimes, cadets et
juniors) dans les trois armes, disputées
mardi à la salle Harcha-Hacène (Alger).
Lors de cette deuxième et dernière journée
consacrée aux cadets, la médaille d’or
algérienne a été décrochée par Kaouther
Belkbir en sabre féminin après sa victoire
en finale (15-12) devant sa compatriote
Naïla Benchakour qui a remporté l’argent.
«Je suis très contente de cette
consécration. C’était un parcours difficile
surtout en finale face à Benchakour, mais
j’ai toujours cru en mes chances pour
décrocher le titre», a déclaré Belkbir. 
Les deux autres médailles d’argent ont été

remportées par Yousra Zeboudj en épée
féminine et Albert Frégil en fleuret
masculin. A l’issue des épreuves consacrés
aux cadets, la sélection algérienne s’est
adjugée un total de 7 médailles (2 or, 4
argent, 1 bronze). Les Championnats
d’Afrique d’escrime jeunes catégories, se
sont poursuivis ce mercredi avec le début
des épreuves des juniors (filles et garçons)
avec le déroulement des spécialités fleuret
féminin, sabre et épée masculine, dont les
finales sont prévues à partir de 17h00.
Outre l’Algérie pays organisateur, l’édition
d’Alger enregistre la participation de la
Tunisie, du Maroc, de l’Egypte, du
Nigeria, du Ghana, du Cameroun, de
l’Afrique du Sud, de la RD Congo, de la
Libye, du Mali et du Sénégal.

B. C.

Championnat national de water-polo (U 16 et U20)  

13 clubs attendus à Mostaganem pour la 1e phase
Des athlètes de catégories (U16) et (U20) de 13 clubs sont attendus les 22 et 23 février à

Mostaganem pour prendre part à la première phase du Championnat d’Algérie de water-

polo, prévue à la piscine de l’Institut d’éducation physique et sportive (IEPS)

Abdelhamid-Ibn Badis de la ville, a-t-on appris, mardi, auprès de la Fédération algérienne

de natation (FAN). Le programme prévoit le déroulement de 17 matchs tout au long des

deux jours de compétition. «Pour cette phase inaugurale de la relance de la discipline de

water-polo, un nombre encourageant de clubs a confirmé sa participation avec un total de

sept équipes pour les U16 et six pour celles des U20, issues de quatre ligues sportives, à

savoir Alger, Sétif, Mila et Constantine», a indiqué l’instance fédérale. Les clubs annoncés

chez les U16 sont: CN Constantine, ASN et GS Mila, MSBEE, ASUC et WR Sétif,

INFS/CJS Constantine, et les U20 : MSBEE, ASUC, WR Sétif, GS Mila, USM Alger et

EAK Constantine. «La relance du Championnat d’Algérie de water-polo dans les

différentes catégories est un événement important qui marque le début de concrétisation

du plan d’action de la fédération. Par-delà l’objectif immédiat d’assurer la régularité de la

compétition, nous avons retenus au sein de la Fédération le développement de la pratique

du waterpolo comme un axe stratégique et prioritaire. Notre objectif est de construire un

vivier de clubs à partir du potentiel de nageurs existants et, dans le prolongement, bâtir

une équipe nationale compétitive en perspective des jeux Méditerranéens d’Oran 2021», a

précisé le président de la FAN, Mohamed Hakim Boughadou. Pour y parvenir, le premier

responsable de la structure fédérale rassure que «l’ensemble des moyens seront mobilisés

et des ligues qui s‘inscrivent dans la politique fédérale ont déjà commencé par être doté

en équipements adéquats», a-t-il précisé. L’Echo d’Algérie : 21/02/2019 Anep : 1916004326

PublicitéChampionnats d’Afrique jeunes  
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Mise à jour de la Ligue 1 de football     

Le MCA dos au mur, 
faux pas interdit pour le CABBA 

Dos au mur, le MC Alger tentera de relever la tête à domicile, samedi, face au MC Oran, alors que le CABB Arreridj, sérieusement menacé 
par le spectre de la relégation n’aura pas droit à l’erreur face à la JS Saoura, à l’occasion de la mise à jour du championnat 

de Ligue 1 Mobilis de football. 

E liminé sans gloire en quarts
de finale de la Coupe arabe
des clubs champions face

aux Soudanais d’Al Merrikh (aller :
0-0, retour : 3-0), le MCA (4e, 32
pts) aura à cœur de se refaire une
santé contre un adversaire qui
traverse lui aussi une période
difficile. Le Mouloudia sous la
conduite du coach Adel Amrouche,
de plus en plus contesté, devra
impérativement l’emporter pour se
réconcilier, un tant soit peu, avec son
public très en colère, et se rapprocher
du podium, devenu désormais le
principal objectif du Doyen pour
espérer sauver sa saison. De son
côté, le MCO (9e, 24 pts) effectuera
le déplacement à Alger avec
l’intention de revenir avec un bon
résultat, de quoi lui permettre de
s’éloigner davantage de la zone de
relégation. A l’Est du pays, le
CABBA (10e, 23 pts) de Dziri Billel
abordera son rendez-vous face à la
JSS (6e, 30 pts) avec un seul

leitmotiv : la victoire. Une rencontre
pratiquement décisive pour les
Criquets  dans l’optique du maintien.
La formation de la Saoura tentera de
rester sur la bonne dynamique qui l’a
vu enchaîner trois succès de rang,
toutes compétitions confondues. 
Le championnat de Ligue 1
reprendra ses droits le vendredi 1e
mars avec le déroulement de la 23e

journée qui s’ouvrira avec le derby
entre le leader USM Alger et le
Paradou AC, prévu au stade Omar-
Hamadi (17h00). 

B. N. 

Programme des rencontres 
Vendredi 22 février : 

21e journée : 
Bordj Bou-Arréridj : 

CABB Arréridj-JS Saoura  (18h00) 
Samedi 23 février : 

22e journée :  
Alger (5-Juillet) : 

MC Alger-MC Oran    

Si la lutte s’annonce acharnée en
Ligue 1 Mobilis en cette fin de
saison, elle ne le sera pas moins
au niveau du palier inférieur. 
En effet, ils sont plusieurs
équipes à rêver du fameux
sésame qui leur permettra
d’accéder parmi l’élite. Jamais
peut-être la course aux trois
premières places, synonymes de
montée, n’a été aussi serrée et
disputée. Elles sont pas moins de
dix formations, bien plus que la
moitié de la composante de la
Ligue 2, à nourrir des ambitions
légitimes de terminer la saison
sur le podium. Six points
seulement séparent le troisième,
l’ASO Chlef, du dixième l’USM
Annaba, après 22 journées
jouées. Ce qui promet une fin de
championnat passionnante avec
beaucoup de suspense et d’enjeu.
Si l’on doit désigner un favori
parmi toute cette meute, le
surprenant leader, le NC Magra,
se démarque quelque peu par sa
régularité. Personne n’aurait
misé un kopeck sur cette équipe
au début de la saison. 
Le nouveau promu doucement,
mais sûrement, s’est frayé un
chemin pour occuper la première
place pour ne plus la lâcher,
devant des ténors comme le
WAT, l’ASO, le MCEE ou
encore la JSMB. Chaque
semaine qui passe le rapproche
davantage de son objectif. Ce qui
était un rêve inouï au départ, est
en train se concrétiser. Le
Nedjem, sous la houlette de
Abbas Abdelaziz, réalise
quasiment le même parcours que
l’ASAM, la saison écoulée avec
la même trajectoire. Comme les
M’lilis, les gars de Magra vont
probablement réussir deux
accessions consécutives en deux
saisons. Ce qui est en somme un
exploit considérable pour une si

petite ville qui n’a jamais évolué
à ce niveau par la passé.
Désormais, toute une région y
croit. Le NCM aura l’occasion
de consolider son fauteuil de
leader en accueillant, ce
vendredi, la lanterne rouge,
l’USM Blida qui a déjà un pied
et demi en division inférieure.
Avec dix points au compteur, on
voit mal en effet, les Blidéens
s’en sortir. C’est sans doute la
seule équipe de la Ligue 2
n’ayant plus rien à espérer.
Toutes les autres ou presque sont
concernées par la montée ou par
la lutte pour le maintien.
Pratiquement tous les matches à
venir vaudront leur pesant d’or.
Déjà ce vendredi, le stade du 
1er-Novembre d’El Harrach,
abritera un alléchant USMH –
RCK. Un grand derby pour les
nostalgiques, mais ces deux
clubs se battent actuellement
pour leur survie. 
Gare au perdant ! Après 22
rounds disputés, l’on constate un
nivellement des valeurs. Tout le
monde peut battre tout le monde.

C’est ce qu’explique le peu
d’écart au classement entre les
pensionnaires de la Ligue 2 qui
se tiennent dans un mouchoir de
poche. Cela devrait se poursuivre
jusqu’à la fin de la saison. Bien
malin celui qui peut désigner à
l’avance les heureux lauréats.
Certes, le WAT et l’ASO sont les
mieux placés avec Magra pour
accéder, mais ils sont talonnés de
près par l’US Biskra, la JSMB et
le MC El Eulma pour ne citer
que ces équipes. Personne ne
compte lâcher prise. Chacun
jouera à fond sa chance. A ce
stade de la compétition, les
prétendants suivent le rythme
imposé par le trio de tête en
attendant l’emballage final. L’on
s’attend à des duels au sommet et
des confrontations épiques.
L’intérêt pour la Ligue 2 n’a
jamais été aussi fort. Il mobilise
les supporters, mais aussi les
observateurs. D’autant que c’est
un championnat loin d’être
dévalorisant.

Ali Nezlioui 

Ligue 2 Mobilis

La course à l’accession bat son plein !
Ligue des champions d’Afrique -  3e journée 

Le CSC à pied d’œuvre en Egypte
L’équipe du CS Constantine a effectué, mardi, sa dernière séance
d’entraînement puis s’est envolée hier à destination de l’Egypte pour
préparer la rencontre contre Al-Ismaily prévue samedi prochain pour le
compte de la phase aller de la troisième journée (Gr. C) de la Ligue des
champions d’Afrique. Le deuxième représentant de l’Algérie en cette
compétition continentale au côté de la JS Saoura a effectué cette séance
d’entraînement dans une grande concentration de joueurs, «optimistes
de revenir avec les trois points de cette rencontre devant les Darawish,
a fait savoir, le chargé de communication du club, Salim Laib. Le CS
Constantine qui occupe la deuxième place du Gr C avec six (6) points
s’est envolé hier avec une délégation composée de 32 membres à Alger
pour rallier le Caire (Egypte) et ce, avant de se rendre à la ville
d’Alexandrie où il devra préparer sa prochaine rencontre. L’attaquant
Adel Djaâbout ne se déplacera pas avec la délégation constantinoise en
raison d’une blessure qui l’éloignera des terrains pendant 21 jours, a
indiqué la même source, ajoutant que la petite blessure d’Amine Abid,
survenue durant cette séance d’entraînement  «n’est pas inquiétante et
il pourra participer à cette rencontre aux côtés de Belkhir Abdennour,
Nacereddine Zaâlani et Saïd Arroussi». Initialement prévue au stade
d’Ismaïlia, cette rencontre aura lieu au stade de Borg Al Arab
d’Alexandrie (Egypte) à huis clos, en application de la sanction de la
Fédération africaine de football (CAF), a souligné la même source,
précisant que ce match sera officié par l’arbitre international gambien
Bakary Papa Gassama. Le chef de l’exécutif locam, Abdessamie
Saidoune s’était rendu au dernier training des Sanafirs et a assuré
l’équipe, joueurs et staff technique de son soutien en encouragement.  

Coupe d’Algérie  

L’ESS compromet ses chances, 
le NAHD domine le CRB
L’ES Sétif a sérieusement compromis ses chances de qualification
pour les demi-finales de la Coupe d’Algérie de football en s’inclinant
ce mardi 19 février en déplacement face à l’USM Annaba (2-0), en
quarts de finale (aller). Dans une enceinte du 19-Mai-1956 pleine à
craquer, l’USMA, actuelle 9e au classement du championnat de Ligue
2, a fait la différence grâce à Sahbi (16e) et Rebiai (58e, sur penalty).
L’ESS aura besoin d’une véritable « remontada » lors de la seconde
manche prévue le mercredi 27 mai à Sétif pour pouvoir valider son
billet pour le dernier carré.  Au stade olympique du 5-Juillet, le NA
Husseïn-Dey a pris une option en s’imposant « chez » son voisin le
CR Belouizdad (1-0).  L’unique but de la partie a été inscrit par
Khacef (36e) d’une reprise de la tête. Le match retour qui verra le
Nasria accueillir le Chabab aura lieu également au stade du 5-Juillet le
jeudi 28 mars prochain.  Les quarts de finale (aller) de l’épreuve
populaire reprendront samedi prochain avec le match entre la JSM
Béjaia (Ligue 2) et le Paradou AC, alors que le dernier rendez-vous au
programme : CS Constantine – MC Oran est fixé au mardi 12 mars.
La commission d’organisation de la Coupe d’Algérie a innové cette
saison en décidant de faire jouer les quarts de finale et les demi-
finales en deux manches.

Programme de la 23e journée 
Vendredi, 22 février : 

A Alger (Stade du 1er-Novembre / Mohammadia) : 
USM El Harrach-RC Kouba  (15h00) 

A Skikda (Stade du 20-Août) : 
JSM Skikda-Amel Bou Saâda (15h00) 

A Saïda (Stade du 13-Avril-1958) : 
MC Saïda-US Biskra (15h00) 
A Magra (Stade Communal) : 

NC Magra-USM Blida (15h00) 
A El Eulma (Stade Messaoud-Zougar) : 

MC El Eulma-ASM Oran (17h00) 
A Relizane (Stade Tahar-Zoughari) : 
RC Relizane-WA Tlemcen (16h00) 

Samedi, 23 février : 
A Béjaïa (Stade de l’Unité Maghrébine) : 

JSM Béjaïa-ASO Chlef (15h00) 
Reporté à une date ultérieure : 

A Mostaganem (Stade OPOW) : 
ES Mostaganem-USM Annaba 
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EN  -  U23 

Premiers tests laborieux pour le nouveau
coach français Ludovic Batelli

L’équipe nationale des moins de 23 ans s’est inclinée, avant-hier, face à la Tunisie lors du deuxième match
amical entre les deux équipes qui préparent les qualifications de la CAN-2019 de leur catégorie.

C ette fois-ci, les Verts
ont été battus par la
plus petite des marges,

et ce, en l’absence de certains
de ses joueurs laissés à la dispo-
sition de leurs clubs respectifs,
à l’image de Bechou (CRB),
Khacef, Tougaï (NAHD) et
Merouani (MCA). Les deux
formations ont fait match nul
(1-1) lors de leur première
confrontation qui s’est déroulée
samedi dernier sur le terrain du
stade d’El Menzah de Tunis,
soit le même stade qui a
accueilli le second rendez-vous.
Cette double confrontation est
considérée comme un test révé-
lateur par les deux teams, en
vue des éliminatoires de la
CAN-2019 de la catégorie pré-
vue en Egypte du 8 au 22
novembre prochain et qui est
qualificative, comme on le sait,
pour les jeux Olympiques de
2020 au Japon. Mais avant cela,
l’équipe nationale devra passer
deux tours, et deux adversaires
coriaces, le premier sera la
Guinée équatoriale, d’ailleurs le
match aller devrait se jouer à
Malabo le 23 du mois prochain,
avant la manche retour ici au
pays. L’heureux vainqueur des

deux matchs, croisera le fer cet
été avec le vainqueur du match
Gabon-Ghana. A pied d’œuvre
depuis mercredi à Tunis, les
coéquipiers de Hichem
Boudaoui essayent de préparer
au mieux cette échéance ô com-
bien importante ; ils font de leur
mieux aussi pour plaire à leur
nouvel entraineur, qui occupe
en même temps les fonctions de
directeur des équipes natio-
nales, en l’occurrence, le
Français, Ludovic Batelli, enga-

gé officiellement par la FAF
pour une mission bien précise,
celle de chapeauter toutes les
sélections de jeunes mais aussi
coacher cette équipe olympique
et essayer de l’emmener à la
phase finale des JO de Tokyo
en décrochant une des 3 pre-
mières places du tournoi afri-
cain. Batelli qui ne connaît pas
encore le championnat et ses
joueurs a récupéré un groupe et
un noyau choisi par la DTN,
cette dernière a fait appel à 24

joueurs dont 7 évoluant au
Paradou AC, qui reste le club le
plus représenté. Pour rappel, la
sélection nationale olympique,
sous l’égide du Suisse
Shurman, avait réussi à termi-
ner deuxième lors du précédent
championnat d’Afrique, syno-
nyme d’une participation aux
JO de 2016 au Brésil, mais des-
quels les jeunots des Verts
étaient sortis dès le premier
tour.

Bessa N.

Vous jouez, cette saison, la montée avec
Brest, après avoir quitté Tours, Comment
vivez-vous cette transition ? 

L’année dernière ça ne s’est pas très bien
terminé avec le club de Tours, car
malheureusement on est descendus en
National. J’ai eu la chance de rebondir à
Brest, par la suite, avec le coach Jean-Marc
Furlan qui m’a appelé pendant l’été, il m’a
fait confiance. «Cette année, ça va mieux,
j’arrive à enchaîner les matchs et cela fait
plaisir. Surtout qu’on est bien classés,
deuxièmes, et on joue la montée. Il faut
essayer de continuer dans cette lancée pour
enfin accrocher cette montée en Ligue 1.
Tous les joueurs ont envie de goûter à la
première division.

Après un début de saison difficile,
vous avez réussi à vous imposer dans
le onze de Brest. Comment avez-vous
vécu ce changement ?  

Au début, j’ai eu un temps d’adaptation. 

Le premier match que j’ai joué n’était pas
le meilleur, du coup, le coach a fait jouer
d’autres joueurs à ma place. J’ai eu un ou
deux matchs où j’ai été remplaçant. Il
fallait un temps d’adaptation avec un
nouvel entraîneur qui a ses propres
principes de jeu. Mais une fois que j’ai bien
compris ce qu’il attendait de moi, j’ai su
élever mon rendement sur le terrain et
revenir à mon meilleur niveau et
actuellement ça se passe bien, j’espère que
ça va continuer.

Pourquoi avoir pris la décision de
rester en Ligue 2, compte tenu des
touches confirmées à l’étranger ?

Je me suis renseigné sur le club de Brest et
j’ai vu que ça faisait au moins cinq ans
qu’ils jouaient la montée en Ligue 1 et à
chaque fois ils l’ont raté de peu. Ajoutez à
cela le coach, Jean-Marc Furlan, qui est très
connu ici en France pour avoir formé
beaucoup de joueurs à l’image de Blaise
Matuidi, m’a fait confiance. Quand c’est lui
qui t’appelle personnellement et il te dit
qu’il te veut à tout prix ça aide à faire le
choix de Brest. C’est comme cela quand tu
as un entraîneur qui compte sur toi et qui
sait ce que tu vaux et qui peux te faire
progresser et pourquoi pas aller en Ligue 1
avec Brest ça serait encore mieux.

Vous avez évolué à plusieurs postes
durant votre carrière, quel est le poste
qui vous convient le plus ?

Je suis à l’aise quand je suis au milieu de
terrain, dans le cœur du jeu, dans l’axe. Je
ne pense pas être un joueur de couloir. Je
suis quelqu’un qui court beaucoup avec un
gros volume de jeu et  ma qualité première
c’est de récupérer un maximum de ballons,

mais j’aime bien me projeter et bien
distribuer aux joueurs offensifs. Devant la
défense ou plus en avant, le plus important
pour moi c’est que je sois dans l’axe.

Au vu de votre bonne saison, êtes-vous
en attente d’une convocation pour les
prochaines échéances de la sélection
nationale ?

Ma dernière sélection remonte au jeux
Olympiques de Rio. Cela fut d’ailleurs une
très bonne expérience. Mais, je n’ai pas eu
de contact avec le coach ou la FAF pour
l’instant, après quand tu es joueur de
football t’aimerais bien représenter ton
pays. Je ne me précipite pas, il faut
continuer à travailler avec mon club et faire
les meilleures performances possibles et si
le coach décide un jour de m’appeler ce
sera la grande surprise pour moi et je serais
très heureux de venir représenter mon pays.

Etes-vous toujours en contact avec les
joueurs de l’équipe nationale avec
lesquels vous avez déjà joué ? Un
dernier mot pour les supporteurs…

J’ai toujours des contacts avec des joueurs,
c’est mes frères. Il y a Bennacer parce
qu’on s’est croisé à Tours où on a joué
ensemble, Darfalou, Redouane Cherifi et
plein d’autres joueurs. J’ai croisé, il n’y a
pas longtemps Bensebaïni en Coupe de
France, Ferhat je joue face à lui tous les
ans. Si j’ai un message à leur faire passer
c’est de continuer à travailler et ramener
l’équipe nationale le plus haut possible.
Pour les supporteurs, j’espère que bientôt
j’aurais l’occasion de porter le maillot de la
sélection et leur montrer de quoi je suis
capable pour bien représenter le pays.

In DZ Foot

Brest 

Belkebla : «Ramener l’Algérie le plus haut possible»
L’ex-international olympique Haris Belkebla qui a fêté ses 25 ans il y a moins d’un mois est en train 

de réaliser sa 5e saison pleine en Ligue 2 française. Ce milieu de terrain récupérateur à l’image 
de Victor Lekhal intéresse Djamel Belmadi.

FC Porto
Brahimi laissé au repos ?
Le staff technique du FC Porto pourrait
bien laisser au repos l’attaquant
algérien des Dragons, Yacine Brahimi,
lors de la 23e journée du championnat
portugais, ce vendredi face à Tondela,
selon, la presse locale. Le coach
portugais, Sérgio Conceição, ne veut
pas que son joueur rechute à quelques
semaines d’échéances importantes pour
le club à l’échèle national et en
compétition européenne face au
Sporting Braga, à Benfica et enfin face
à l’AS Rome. Pour rappel,
l’international algérien a été victime
d’une entorse, le 12 février dernier,
face à l’AS Roma, en huitième de
finale aller de la Champions League
européenne.

Schalke 04
Bentaleb revient sur son
passage à Tottenham
L’international algérien du Schalke 04,
Nabil Bentaleb, s’est exprimé au sujet
de ses débuts à Tottenham en
Angleterre dans un entretien accordé à
The Independent. L’ancien joueur des
Spurs a déclaré : «Je sais que j’ai
commis des erreurs, mais cela m’a aidé
à apprendre, en tant qu’homme. 
Ces erreurs ne m’empêchent pas de
dormir la nuit. Si j’avais à l’époque 24
ans et que j’étais à Tottenham, je ne
pense pas que je ferais les mêmes
erreurs.» Le milieu de terrain défensif a
ajouté : «Je me suis blessé et quand je
suis revenu, je voulais tellement jouer
que j’ai eu des disputes avec
Pochettino (Coach de Tottenham).
J’étais un peu frustré, mais être sur le
banc était de l’apprentissage pour
moi.». Au sujet de son ancien coach,
Bentaleb dira : «Pochettino a été l’un
des premiers à croire en moi. Il m’a fait
jouer quand j’étais qu’un jeune garçon
de 19 ans. Il m’a beaucoup fait
confiance.» Concernant le match de ce
soir face à Manchester City en Ligue
des champions, le milieu de terrain
algérien a déclaré : «Ce sera un match
incroyable pour nous. Je ne vis pas
dans un monde de rêve, je sais que ce
sera très difficile. Nous savons qu’ils
sont bien meilleurs que nous sur papier,
mais nous sommes là pour jouer et en
fin de compte, dans le football, tout
peut arriver. ».

Celta Vigo
Boudebouz écope d’un
match de  suspension 
Le milieu offensif international algérien
Riyad  Boudebouz, fraîchement arrivé
au Celta Vigo, a écopé d’un match de
suspension automatique, suite à son
expulsion, samedi dernier, lors de la
défaite concédée à domicile face à
Levante (1-4), en Liga espagnole de
football, ont rapporté, ce mercredi, les
médias locaux. Pour sa première
apparition avec la formation galicienne
dans le cadre de  la 24e journée, le
joueur algérien a reçu un carton rouge
direct pour un  tacle dangereux en
seconde période (49e). L’ancien
Sochalien ratera ainsi le prochain
match en déplacement samedi prochain
sur le terrain d’Alaves (25e journée),
avant d’effectuer éventuellement son
retour en déplacement  face à Eibar le
dimanche 3 mars, à l’occasion de la 26e

journée. En manque de temps de jeu
durant la phase aller, Boudebouz (28
ans) a été  prêté durant le mercato
d’hiver par le Bétis Séville au Celta
Vigo jusqu’à la fin de la saison avec
option d’achat.  Ayant rejoint le club
andalou durant l’été 2017 en
provenance de Montpellier (France)
pour un contrat de quatre saisons,
Boudebouz (28 ans) n’a pu exprimer
pleinement son talent avec le Bétis. 
Il comptait 12 apparitions depuis le
début de la saison, toutes compétitions
confondues.  
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24e opération de relogement à Alger

1.000 familles relogées dimanche prochain
dans des logements sociaux

Mille familles habitant des bidonvilles à Alger seront relogées, dimanche prochain,
dans des logements décents, au titre de la finalisation de la 24e opération du programme
de relogement de la wilaya d’Alger, a affirmé, hier, le wali d’Alger, Abdelkader Zoukh.

En marge de sa visite d’inspection des
chantiers de réalisation de parkings et
d’un système de régulation du trafic

routier dans la wilaya, Zoukh a indiqué que la
finalisation de la 24e opération du programme
de relogement aura lieu, dimanche prochain,
avec le relogement de 1000 familles habitant
des bidonvilles dans des logements sociaux. 
A l’issue de cette opération, les services de
wilaya entameront immédiatement les prépa-
ratifs de la 25e opération, dont la date de lance-
ment n’a pas encore été fixée, a-t-il poursuivi.
Zoukh a ajouté que depuis le lancement des

opérations de relogement successives, «les
services de wilaya ont récupéré 550 ha», esti-
mant qu’il s’agit d’une importante superficie
exploitée actuellement dans la réalisation de pro-
jets de développement. Pour rappel, la troisième
phase de la 24e opération de relogement qui avait
eu lieu, en décembre 2018, avait concerné 
100 423 familles habitant des bidonvilles, des
bâtiments menaçant ruine ou des sous-sols.
Le wali avait annoncé alors que 420 000 loge-
ments, toutes formules confondues, étaient en
cours de réalisation dans la wilaya.

Moussa O.

Le président de la Commission des Affaires étrangères, de la
Coopération et de la Communauté nationale à l’étranger à
l’Assemblée populaire nationale (APN), Abdelhamid Si Afif, a passé
en revue, avec l’ambassadeur de France, Xavier Driencourt, la néces-
sité de renforcer les relations bilatérales et de «tenir compte de leurs
spécificités dans le cadre du respect mutuel». Se félicitant du rôle de
la diplomatie parlementaire dans «la promotion de la coopération à
de plus hauts niveaux», Si Afif a fait savoir que ce mécanisme
«occupe une place importante suite à sa consécration dans la der-
nière Constitution consensuelle, par le président de la République,

Abdelaziz Bouteflika», ajoutant que la diplomatie parlementaire
contribuera considérablement à relever le niveau de la coopération
sur ce plan». Par ailleurs, le président de la commission a évoqué
l’importance du traitement du dossier mémoriel, exprimant son sou-
hait de voir les commissions compétentes finir leur travail «dans les
plus brefs délais». L’Algérie «continue de réaliser l’approche du pré-
sident de la République visant la libération de l’économie nationale
de sa dépendance des hydrocarbures», a affirmé, en outre, Afif, sou-
lignant que les parlementaires avaient une part de responsabilité dans
«le renforcement et la diversification des relations entres les pays
amis qui sont en mesure de contribuer à la réussite de cette démarche
et ce, dans le cadre d’un partenariat gagnant-gagnant». De son côté,
Driencourt a mis en avant «les réalisations des deux pays dans le
cadre de leur partenariat tant au niveau économique que commer-
cial», ajoutant que les parlementaires des deux pays «étaient
conscients de la nécessité de renforcer la coopération bilatérale». Il a
réaffirmé, dans ce cadre, l’attachement de son pays à tenir la 4e ses-
sion de la Grande Commission Interparlementaire qui devrait ouvrir
la voie à la tenue de plusieurs rencontre entre les parlementaires dans
un cadre riche et varié», exprimant son entière disponibilité à «répon-
dre à chaque initiative parlementaire intervenant dans ce contexte».

Yasmine Derbal

Le ministre de l’Energie, Mustapha
Guitouni, a reçu, hier à Alger, le
ministre cubain du Commerce exté-
rieur et de l’investissement étranger,
Rodrigo Malmierca Diaz, avec
lequel il a évoqué les opportunités
d’investissement dans le domaine de
l’énergie. Durant leur entretien, les
deux ministres ont passé en revue
l’état des relations de coopération et
de partenariat entre l’Algérie et
Cuba, notamment dans le secteur
énergétique dont les hydrocarbures,
ainsi que les perspectives de leur
renforcement. Dans ce sens, ils se
sont également dits «satisfaits de la
mise en œuvre des contrats d’appro-
visionnement de Cuba en pétrole

brut et produits dérivés à partir de
l’Algérie». En outre, les deux par-
ties ont confirmé leur volonté
d’élargir la coopération entre les
deux pays à d’autres domaines,
notamment les énergies renouvela-
bles et l’efficacité énergétique.
Il ont également relevé les opportu-
nités et possibilités d’investissement
et de partenariat et ont particulière-
ment insisté sur le volet lié à la for-
mation des ressources humaines et à
l’échange d’expertise. Pour rappel,
le ministre cubain, qui conduit une
délégation, est en visite à Alger
pour participer à la 22e session de la
Commission mixte algéro-cubaine,
organisée du 19 au 21 février.

Relations bilatérales algéro-françaises

Si Afif évoque leurs renforcements
avec Xavier Driencourt

Déclaration de politique générale

Réunion Bouchareb - groupes parlementaires
Le président de l’Assemblée populaire nationale (APN), Mouad Bouchareb, s’est réuni, hier, avec les présidents des groupes parle-
mentaires pour se concerter autour des mesures relatives aux séances de présentation de la Déclaration de politique générale du gou-
vernement. Le bureau de l’APN avait fixé lundi prochain, pour la présentation de la Déclaration de politique générale par le Premier
ministre, Ahmed Ouyahia, en séance plénière qui sera suivie d’un débat devant se poursuivre jusqu’au mercredi 27 février, alors que
les réponses de Ouyahia aux questions et préoccupations des députés sont programmées pour le jeudi 28 février dans l’après-midi.
La Déclaration de politique générale comprend six chapitres relatifs au bilan du gouvernement dans les différents secteurs et une
conclusion axée sur «les avantages de la continuité».

Coopération dans le secteur de l’énergie

Guitouni reçoit le ministre cubain de l’Investissement étranger

Asphyxie au monoxyde de carbone
à Tlemcen

Décès d’une femme
et 5 personnes secourues
Le monoxyde de carbone a tué une femme, alors
que 5 autres personnes asphyxiées par ce gaz, ont été
secourues par les pompiers, a-t-on appris, hier, à
Tlemcen, auprès de la chargée de l’information à la
direction de la Protection civile, le capitaine Djamila
Abboudi. L’accident s’est produit à 2h00 du matin
suite à l’émanation de ce gaz toxique d’un chauffe-
eau, dans un immeuble de haï «Nassim», dans la
commune de Tlemcen. L’accident a provoqué la mort
d’une femme, âgée de 65 ans, suite à l’exhalaison du
monoxyde de carbone après avoir tenté, en compagnie
de ses deux fils, de sauver des voisins et les faire sortir
de leurs appartements ou le gaz s’était infiltré.
Les cinq autres personnes, âgées entre 17 mois
et 36 ans (4 d’une même famille), qui avaient des
difficultés respiratoires, ont été transportées aux
urgences médico-chirurgicales de Tlemcen pour
recevoir les soins nécessaires. La victime a perdu
connaissance sur place et rendu l’âme lors de son
transfert aux urgences. La dépouille a été déposée
à la morgue du CHU de Tlemcen.

Assemblée parlementaire de l’OSCE

Une délégation de l’APN
à Vienne
Une délégation des deux chambres du parlement
prendra part, à partir de jeudi à Vienne (Autriche),
aux travaux de la 18e session d’hiver de
l’Assemblée parlementaire de l’Organisation pour
la sécurité et la coopération en Europe (AP-OSCE).
L’ordre du jour de cette session de deux jours
s’articulera sur les réunions de la commission
permanente, la séance commune des commissions
générales, et des trois commissions générales.
Les participants à cette session débattront de
thèmes liés aux outils et mécanismes de l’OSCE
pour le règlement des conflits ainsi qu’à la bonne
gouvernance dans le domaine de la corruption, du
blanchiment d’argent et du financement du
terrorisme dans la région.
Les participants débattront également de la
question de l’impact des restrictions sur les droits
de l’Homme dans les situations d’urgence. Le
parlement, qui participe régulièrement aux réunions
de cette assemblée, jouit de la qualité de membre
partenaire dans la coopération, sera représenté par
le sénateur Hachemi Djiar et les députés,
Nourreddine Bekkada et Djamila Belhabib.

AVIS DE DÉCÈS

Les familles HAMANI et ZAGHZI
ont l’immense douleur de faire part

du décès de leur cher et regretté,
HAMANI MOHAND SALAH,

rappelé à Dieu, hier,
mercredi 20 février 2019.
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